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Senado aprova programa 
para expandir escolas em 
tempo integral
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Conselho Municipal de Assistência Social 
de Montes Claros realizou nessa sexta-feira (14), 
a 12ª Conferência Municipal de Assistência So-
cial. O evento foi realizado durante todo o dia 
no auditório do CIMAMS. Neste ano, o tema da 
conferência foi “Reconstrução do SUAS: o SUAS 
que temos e o que queremos”. Neste ano, o 
tema da conferência foi “Reconstrução do SUAS: 
o SUAS que temos e o que queremos”. Participa-
ram do evento representantes do poder público 
municipal e estadual, da câmara de vereadores, 
além de representantes da sociedade civil que 
atuam diretamente em serviços sociais, bem 
como usuários do sistema de assistência social 
do município.

A Prefeitura de Montes Claros, através da 
Secretaria Municipal de Educação, promoveu 
na última quarta-feira (12) nas dependências da 
Nova Prefeitura, a “I Feira do Conhecimento e 
Tecnologia: Inovação Sustentável”, com a pre-
sença e participação de diretores, supervisores, 
professores, demais servidores e dos estudantes 
dos anos finais do Sistema Municipal de Ensino.

O evento marcou a culminância do projeto 
interdisciplinar que tem por objetivo estimular 
a curiosidade e a criatividade dos estudantes por 
meio da pesquisa, problematização e da contex-
tualização dos conteúdos ensinados em sala de 
aula. Foi uma oportunidade também de promo-
ção e difusão da cultura científica em sintonia 
com a sustentabilidade.

Feira do Conhecimento 
valoriza trabalhos dos 
alunos do Sistema 
Municipal de Ensino

ARQUIVO PESSOAL 

12ª Conferência 
Municipal debate 
propostas para futuras 
políticas sociais

SEMMA realiza blitz de 
prevenção a incêndios 
florestais

REGIONAL 5

SAÚDE 7

FÁBIO MARÇAL

Sabe quando você chega em um evento 
como a Festa Nacional do Pequi ou as Festas 
de Agosto e tem aquelas barraquinhas com as 
deliciosas comidas típicas da região como o 
arroz com pequi e o beiju recheado? Pois é, a 
Prefeitura de Montes Claros realiza um proces-
so para selecionar os comerciantes que fazem 
esse serviço atendendo você e sua família com 
conforto e segurança nos momentos de lazer 
e diversão.

Montes Claros credencia comerciantes para 
festas do município

Rotary Club de Montes Claros Oeste realiza 
palestra com a psicóloga e coach 

CIDADE 4

Mulher é indiciada por latrocínio contra um 
idoso, em Montes Claros
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Na última quarta-feira (12) aconteceu a 1ª reunião do Rotary Club de Montes Claros – Oeste, sob a coordenação do Presi-
dente 2023-2024 Paulo Sérgio Guimarães. O início de um ano rotário trabalha com ações voltadas para o preparo e fortaleci-
mento de ações que preparam os rotarianos para o Ideal de Servir, que é o objetivo maior do Rotary Internacional, traduzido 
no lema que já se tornou a marca do Rotary: Dar de Si Antes de Pensar em Si. 
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Os MEIs de Pirapora terão a oportunidade de participar 
do Impulsiona MEI, fruto da parceria entre o Sebrae Minas 
e a Prefeitura, por meio da Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Emprego e Renda. O seminário de 
lançamento será realizado na próxima quarta-feira (19/7), 
às 18h, no Centro de Convenções da cidade. O Impulsiona 
MEI contempla uma série de ações para promover peque-
nos negócios que buscam aprimorar a gestão, melhorar o 
acesso a novas possibilidades e aumentar a comercialização 
de produtos e serviços.

Programa de apoio aos microempreendedores 
individuais será lançado em Pirapora

A Polícia Civil indiciou uma mulher, de 28 anos, investigada por matar um 
idoso, de 74 anos, em Montes Claros, em abril deste ano. O latrocínio aconteceu 
na residência da vítima. A Polícia Militar foi acionada por vizinhos que escutaram 
gritos vindos da casa. O idoso foi encontrado com escoriações pelo corpo e uma 
camiseta enfiada na boca. 

EDUCAÇÃO 7

CIDADE 4

CIDADE 5CIDADE 5

SEGURANÇA PÚBLICA 8

CIDADE 4
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A falta de educação adequada e 
o desemprego protagonizam uma 
relação direta no quesito emprega-
bilidade no país. Para melhor en-
tendimento, quanto maior o nível 
de educação, melhores são as opor-
tunidades de emprego e renda, en-
quanto que a falta de educação for-
mal, ou níveis muito baixos, pode 
levar ao desemprego e condições 
de vida precárias. A população mais 
pobre é especialmente enquadrada 
nessa dinâmica, enfrentando difi-
culdades adicionais para encontrar 
emprego e melhorar sua condição 
socioeconômica.

O desemprego é um desafio 
social e econômico enfrentado por 
muitos países em todo o mundo. 
Muitas variáveis influenciam nas 
taxas de desemprego, e a educa-
ção é uma delas. A qualidade e o 
nível de educação de uma popula-
ção têm um impacto significativo 
no mercado de trabalho, afetando 
diretamente as oportunidades de 
emprego e as perspectivas favorá-
veis.

Os indivíduos com maior educa-
ção formal têm mais probabilidade 
de adquirir habilidades e conheci-
mentos específicos que são valoriza-
dos no mercado de trabalho. Essas 
habilidades aprimoradas aumentam 

suas chances de encontrar emprego 
e, geralmente, receber salários mais 
elevados.

Nesse quesito salário, porém, a 
renda média dos brasileiros é signi-
ficativamente inferior à renda mé-
dia mundial. De acordo com dados 
do Banco Mundial, a renda média 
per capita no Brasil em 2020 foi de 
cerca de US$ 8.650. Essa renda é 
considerada baixa em comparação 
com a média mundial, que foi de 
aproximadamente US$ 11.570. Por 
outro lado, é importante ressaltar 
que a renda média varia conside-
ravelmente de um país para outro 
e depende de vários fatores, como 
o nível de desenvolvimento econô-
mico, a estrutura do mercado de 
trabalho e a distribuição de renda 
em cada país.

O Brasil segue muito atrás em 
modelos que visam mitigar o de-
semprego sustentado no pilar da 
educação. Por exemplo, países 
como Alemanha, Suíça e Holanda, 
que têm sistemas de educação e 
treinamento voltados para o de-
senvolvimento de habilidades 
práticas e técnicas, geralmente 
apresentam taxas de desemprego 
mais baixas. Esses países enfati-
zam a formação profissionalizan-
te, que prepara os estudantes 

para atender às necessidades es-
pecíficas do mercado de trabalho 
e ajuda a reduzir a lacuna entre a 
educação e o emprego.

De acordo com um levantamen-
to publicado no ano passado, houve 
um aumento expressivo de pessoas 
sem trabalho de longo prazo das 
classes D e E, elevando ainda mais a 
desigualdade no Brasil. Entre 2015 
e 2021, o número de indivíduos de-
sempregados há mais de dois anos 
nas classes D e E cresceu 173%; na 
C, 86%; e na B, 53%; enquanto que 
na classe A houve queda de 37%.

Os números endossam a reali-
dade da população em níveis ex-
tremos de pobreza, que enfrentam 
taxas de desemprego mais altas e 
têm menos oportunidades de me-
lhorar suas condições de vida. O 
desemprego pode levar a uma série 
de problemas sociais e psicológi-
cos, que, além da condição precá-
ria persistente, a falta de acesso a 
serviços básicos, marginalização e 
exclusão social. Esses efeitos nega-
tivos criaram um ciclo vicioso, difi-
cultando ainda mais uma ascensão 
econômica.

Nesse contexto, porém, existem 
medidas assertivas para enfrentar o 
desemprego, sendo o investimento 
em educação e capacitação a princi-
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O ActivityPub é um protocolo de rede social descentralizado ba-
seado na web. Ele fornece uma estrutura cliente-servidor para a 
criação, atualização e exclusão de conteúdo, bem como a entrega 
de notificações e conteúdo”.
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DIVULGAÇÃO 

A Ascensão do Threads: Um Olhar Detalhado no 
Novo Aplicativo de Mensagens do Instagram

Absenteísmo mostra que homens faltam mais ao serviço

A relação entre o desemprego e a educação THIAGO FREITAS
SóCIO E CO-FUNDADOR DO EJA BRASIL EAD

GREGóRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILóSOFO

Começa mais uma fase na jor-
nada do Social Media, que é de 
estudar a mais nova sensação da 
Web, desbancando tópicos como 
Chat GPT e Inteligência Artificial 
que vinham dominando os perfis 
dos criadores de conteúdos digi-
tais. Threads é a mais nova rede 
social do grupo Meta.

O Threads é um aplicativo 
de mensagens criado pelo Insta-
gram, concebido originalmente 
para facilitar a comunicação entre 
‘Melhores Amigos’ ou contatos 
próximos na plataforma. A ideia 
era proporcionar um espaço mais 
privado e focado onde os usuá-
rios podem compartilhar fotos, 
vídeos e mensagens com um gru-
po selecionado de contatos do 
Instagram.

Foi lançado pela primeira vez 
em outubro de 2019, com um 
grupo privado de pessoas para 
atender seu propósito original. 
Ele foi projetado para funcionar 
em conjunto com o Instagram 
desde o princípio.

Porém, em julho de 2023, mais 
precisamente dia 5 de julho de 

2023, às 20h, o app esteve dis-
ponível para toda a massa, e com 
algumas mudanças.

Seu novo propósito é de uma 
rede social descentralizada, prin-
cipalmente para uso no formato 
texto.

A notícia de seu lançamento 
ganhou a web, onde seria lança-
do no dia 06/07/2023 às 11h, mas, 
por alguma razão (talvez de posi-
ção dos planetas), a empresa an-
tecipou. Assim, como estava antes 
disponível para reserva somente 
em IOS, minutos depois do lança-
mento, já estava disponível tam-
bém para ANDROID.

A Meta divulgou que o plano 
deles é fazer com que o Threads 
seja parte do Fediverso, uma rede 
social de diferentes servidores 
operados por terceiros que se 
conectam e podem se comunicar 
entre si.

O Fediverso (ou Fediverse) 
é uma coleção interconectada 
de redes sociais independentes, 
onde cada servidor pode estabe-
lecer suas próprias regras e polí-
ticas. Todos esses servidores in-

dependentes, também chamados 
de instâncias, se comunicam uns 
com os outros através de um pro-
tocolo comum, permitindo que os 
usuários se conectem uns com os 
outros, mesmo que estejam em 
servidores diferentes.

Mastodon é um exemplo pro-
eminente de uma plataforma de 
mídia social no Fediverso. Outros 
exemplos incluem PeerTube (para 
compartilhamento de vídeo), Pi-
xelFed (para compartilhamento 
de imagens), e muitos outros. 
Cada um desses sistemas pode se 
comunicar entre si, o que permi-
te aos usuários do Mastodon, por 
exemplo, seguirem usuários do 
PeerTube.

O Fediverso é descentralizado 
e foi criado para ser uma alterna-
tiva às redes sociais tradicionais 
controladas por empresas, onde 
os usuários têm mais controle 
sobre seus próprios dados e inte-
rações.

No entanto, a descentralização 
também tem seus desafios e limi-
tações. Por exemplo, a exclusão 
de conteúdo ilustra uma dessas 

Pode até parecer que está equi-
vocado o título, mas é verdadeiro 
e foi apresentado através de um 
levantamento feito pelo Instituto 
de Estudos de Saúde Suplementar 
(IESS) com base em levantamentos 
do IBGE de 2019.

O estudo leva em conta os re-
cordes de beneficiários de planos 
de saúde com base na pergunta 
100.012: “tem algum plano de saú-
de médico particular, de empresa 
ou órgão público?”.

O IESS analisou três grupos va-

riáveis associadas: sociodemográ-
ficas, comportamentais e doenças 
crônicas.

Dentre os comportamentais que 
levaram a afastamento do serviço 
aparecem tabagismo, consumo de 
álcool, problemas de sono e uso de 
medicamentos para dormir. Doen-
ças crônicas avaliadas foram: obesi-
dade, diabetes, hipertensão arterial, 
colesterol alto, asma, artrite ou reu-
matismo e DORT, indo para depres-
são, DPOC, Câncer e problemas 
renais. Os dados sociodemográficos 

incluíram idade, sexo, cor da pele e 
escolaridade.

De um universo de 13,7 mi-
lhões de entrevistados, cerca de 
376 mil (2,7%) e que tinham plano 
de saúde, apresentaram atestados 
médicos para não irem ao serviço 
alegando algum motivo de saúde. 
Os que não tinham planos ou con-
vênios médicos e se afastaram por 
saúde representou um percentual 
de apenas 1,2%.

Os declarados brancos somaram 
57,2% dos afastamentos enquanto 

O que é CDI e como ele impacta nos seus investimentos? ALBERTO ANDRÉ
CEO DO PLUSDIN

O Certificado de Depósito 
Interbancário, conhecido como 
CDI, nada mais é do que a taxa 
que determina o rendimento 
anual de diversos tipos de inves-
timento. Resumindo, trata-se de 
um título de curtíssimo prazo 
emitido pelos bancos, a fim de 
captar recursos. Sigla utilizada 
para caracterizar os empréstimos 
feitos entre as instituições finan-
ceiras, o CDI está ligado aos ju-
ros dessas transações, que darão 
origem a uma tarifa intitulada DI, 

com o objetivo de fazê-las fechar 
o caixa diariamente no positivo.

Considerado um dos princi-
pais indicadores do mercado fi-
nanceiro, o CDI funciona como 
referência para diversos investi-
mentos de renda fixa e podem 
pagar entre 80%, 90%, 100%, 
110%, 120% e até mais. Existente 
no mercado desde 1980, o CDI 
visa aumentar a liquidez de uma 
instituição financeira, uma vez 
que por determinação do Ban-
co Central, todo banco necessa-

riamente precisa encerrar o dia 
com saldo positivo, isto é, com 
mais dinheiro entrando do que 
saindo.

Mas, o que acontece quando 
o saldo é negativo? Neste caso, a 
instituição precisa fazer um em-
préstimo para cobrir a diferença 
e, com isso, emprestam dinhei-
ro entre si. Lembrando que a 
garantia dos empréstimos são 
títulos públicos, assegurando 
assim que os bancos consigam 
pagar suas respectivas dívidas e 

compromissos, além de resguar-
dar o patrimônio dos clientes. 
E, como todo empréstimo en-
volve juros, essa operação entre 
bancos segue a Taxa CDI.

Calculada e divulgada diaria-
mente pela Cetip, a Central de 
Custódia e Liquidação Financei-
ra de Títulos, a taxa CDI baseia-
se nas operações realizadas na 
B3, a Bolsa de Valores do Brasil. 
Por isso, é válido destacar que 
o CDI não é um investimento, 
ou seja, ele é apenas utilizado 

como referência para a ren-
tabilidade dos investimentos. 
Ademais, o CDI está atrelado à 
Selic -- taxa básica de juros da 
economia brasileira -- que fun-
ciona como uma medida para os 
juros dos CDIs praticados pelos 
bancos, fazendo com que estes a 
acompanhe.

Portanto, o CDI acaba sendo 
a base de todo investimento de 
renda fixa e normalmente quan-
to maior o período investido, 
maior a taxa oferecida. Mas, 

afinal, vale a pena investir em 
renda fixa como CDB, LC, LCA e 
LCI? Isto, somente você poderá 
responder! É necessário avaliar 
quais são os objetivos e, princi-
palmente, o seu perfil de inves-
tidor. Além disso, atenção: cada 
investimento, seja renda fixa ou 
variável, possuem significados 
diferentes em cada estratégia de 
carteira, não à toa existem mo-
mentos de altas e de baixa em 
ambos, por isso a diversificação 
de ativos é essencial.

limitações. Ainda assim, eu vejo 
o Fediverso como um passo na 
direção certa para uma internet 
mais democrática e centrada no 
usuário.

O ActivityPub é um protocolo 
de rede social descentralizado 
baseado na web. Ele fornece uma 
estrutura cliente-servidor para a 
criação, atualização e exclusão de 
conteúdo, bem como a entrega 
de notificações e conteúdo. Foi 
desenvolvido como parte do pro-
jeto Social Web Working Group, 
da World Wide Web Consortium 
( W3C) e tornou-se um padrão re-
comendado pelo W3C em janeiro 
de 2018.

O protocolo permite que servi-
dores diferentes (ou “instâncias”) 
em uma rede social descentraliza-
da (como o Fediverso) se comu-
niquem e compartilhem conte-
údo. Assim, um usuário em uma 
instância pode seguir e interagir 
com usuários em outras instân-
cias. Plataformas como Mastodon, 
PeerTube e PixelFed usam o pro-
tocolo ActivityPub para esses fins.

Hoje como rede é óbvio que 
o Twitter é mais encorpado, tem 
anos há frente de evolução, muito 
mais recursos que o Threads. Mas 
pra mim o Threads não tem com-
paração. Será muito melhor. Jus-
tamente por estar no FEDIVERSO. 

Ele tem uma capacidade de cres-
cimento infinitamente maior que 
o Twitter.

Outra coisa sobre o lançamen-
to que é um dado importante… 
a Meta me lançou o Meta Quest 3 
e o que aconteceu? Logo na sequ-
ência a Apple entrou na briga com 
o Apple Vision Pro, que assumiu 
rapidamente as notícias abafando 
a Meta. Depois e em paralelo, só 
ouvimos sobre Inteligência arti-
ficial e o chat GPT, logo, a Meta 
vem com uma nova rede social… 
boommmm só se fala de Threads. 
A estratégia de antecipação veio 
para assumir os holofotes nova-
mente.

os autodeclarados pardos represen-
taram 30,2%.

Os ausentes ao trabalho com 
ensino médio e cursos superiores 
incompletos foram os que mais fi-
caram longe do serviço. Os homens 
chegaram à estratosférica percen-
tagem de 60,2% de afastamento, 
enquanto mulheres foram apenas 
39,4%.

Problemas de sono e uso de 
medicamentos para dormir fo-
ram os motivos que elevaram os 
percentuais de ausências no tra-

balho. Hipertensão e problemas 
na coluna também estão entre as 
causas de falta ou atestado mé-
dico em excesso. Os fatores que 
também pesam na conta são a 
obesidade e depressão.

O X da questão é que, aqueles 
que têm planos de saúde, seja parti-
cular ou em grupo da empresa, são 
os que mais levam atestado médi-
co para seus superiores. Homens, 
brancos, com idade entre 40 e 59 
anos e com ensino médio ou curso 
superior incompleto apresentam 

este comportamento no Brasil.
No final, o estudo leva em conta 

que dados do Anuário Estatístico 
da Previdência Social avalia que 
afastamento por mais de 15 dias 
ao trabalho vem aumentando de 
forma acelerada e isto pode preju-
dicar empresas, sejam elas de que 
tamanho for. Por isto, cabe aos em-
presários, CEOs e administradores 
cuidarem de seus beneficiários le-
vando palestras, orientações e con-
tribuindo na prevenção de doenças 
entre seus funcionários.

pal delas. Como modelo de sucesso 
em outros países, deve-se priorizar 
a educação de qualidade em todos 
os níveis e garantir que ela esteja 
alinhada com as demandas do mer-
cado de trabalho.

Além disso, outras medidas go-
vernamentais como incentivo ao 
empreendedorismo, com o objeti-
vo de promover políticas e progra-
mas que incentivem a criação e o 
crescimento de pequenas e médias 
empresas; estímulo a setores estra-

tégicos, como tecnologia, energias 
renováveis, agronegócio, indústria 
criativa e turismo; políticas de fo-
mento ao emprego, como incen-
tivos fiscais para empresas que 
contratem trabalhadores desempre-
gados – especialmente pessoas em 
situação de vulnerabilidade; pro-
gramas de qualificação profissional, 
criando programas de qualificação 
profissional acessíveis para as ne-
cessidades do mercado de trabalho; 
entre outros.

É importante ressaltar que o 
combate ao desemprego requer 
uma abordagem abrangente e coor-
denada do governo, do setor priva-
do e das instituições de ensino. A 
sociedade civil, especialmente os 
desempregados, enquadram-se nes-
se processo como beneficiários des-
sas ações. No entanto, essas pessoas 
devem buscar uma (re)qualificação 
acadêmica como ferramenta inicial 
e principal para alcance de empre-
gabilidade.
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Sancionada lei que retoma o ‘Minha 
Casa, Minha Vida’

Especialistas defendem mudanças no 
próximo Plano Nacional de Educação

RICARDO STUCKERT/PR

A lei que retoma o progra-
ma Minha Casa, Minha Vida foi 
publicada no Diário Oficial da 
União dessa sexta-feira (14). A 
Lei 14.620, de 2023, teve ori-
gem na Medida Provisória (MP) 
1.162/2023, aprovada pelo Se-
nado em junho. A cerimônia de 
sanção foi realizada no Palácio 
do Planalto na quinta-feira (13), 
com a presença do presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, entre 
outras autoridades.

Criado em 2009, o programa 
habitacional havia sido extinto em 
2020, pelo governo de Jair Bolso-
naro, e substituído pelo Casa Ver-
de e Amarela. Por meio da MP, o 
Minha Casa, Minha Vida foi reto-
mado no início de 2023. 

BENEFÍCIOS | O programa 
atenderá famílias com renda men-
sal de até R$ 8 mil, em áreas urba-
nas, e de até R$ 96 mil ao ano, na 
zona rural. O texto foi aprovado 

pela Câmara dos Deputados, tam-
bém em junho, com alterações. 
Uma delas é a permissão do uso 
de recursos do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS) para 
projetos de iluminação pública, 
saneamento básico, vias públicas 
e drenagem de águas pluviais.

Pelo menos 5% dos recursos 
do programa deverão ser apli-
cados no financiamento para a 
retomada de obras paradas, na 
reforma ou requalificação de imó-
veis inutilizados e na construção 
de habitações em cidades de até 
50 mil habitantes. Outra mudança 
é o desconto de 50% na conta de 
energia de quem for inscrito no 
Cadastro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico).

OPERAÇÕES | A lei acaba com 
a exclusividade da Caixa Econô-
mica Federal como operadora do 
Minha Casa, Minha Vida. Com a 
mudança, bancos privados, digi-

tais e cooperativas de crédito po-
derão operar no programa, desde 
que forneçam informações sobre 
as transferências ao Ministério 
das Cidades, com identificação 
do destinatário do crédito, e com-
provem que têm pessoal técnico 
especializado, próprio ou terceiri-
zado, nas áreas de engenharia ci-
vil, arquitetura, economia, admi-
nistração, ciências sociais, serviço 
social e direito.

VETOS | O presidente da Re-
pública vetou trecho da lei, inclu-
ído pelo Congresso, que obrigava 
as distribuidoras a comprar o ex-
cedente de energia produzida pe-
los painéis solares instalados nas 
casas populares. O governo en-
tendeu que haveria problemas na 
execução da compra de energia.

Também foram vetados trechos 
que previam o seguro estruturan-
te e descontos em taxas cobradas 
pelos cartórios em operações 

A Comissão de Educação da 
Câmara dos Deputados realizou 
seminário para avaliar a efetiva im-
plantação do atual Plano Nacional 
de Educação (PNE). Aprovado em 
2014, o PNE é composto por 20 
metas que devem ser colocadas 
em prática até o final do ano que 
vem. Mas especialistas em educação 
concordam ao afirmar que ainda 

falta muito para que as metas sejam 
cumpridas.

O representante do Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais (Inep), órgão responsável 
pelo acompanhamento da execução 
do PNE, Gustavo Moraes, lembrou 
que para avaliar os resultados é pre-
ciso fazer um recorte de raça, gêne-
ro, localidade e renda.

“O desafio de monitorar o PNE 
não é só dizer se cumpriu ou não 
cumpriu a meta, é ver se estamos 
progredindo ou estamos regredindo, 
onde estão localizadas as desigualda-
des na educação brasileira e como 
podemos agir pra diminuir essas de-
sigualdades”, explicou.

Para ele, o próximo plano, que 
deve ser enviado ao Congresso Na-

DIVULGAÇÃO

cional no primeiro semestre de 
2024, tem que ser adaptado para 
que conseguir enfrentar essas desi-
gualdades.

Já para a representante do Minis-
tério da Educação Selma Rocha, a dis-
cussão em relação ao próximo PNE 
tem de pensar não só na atualização e 
no cumprimento das metas, mas sim 
se relacionar com temas como ciência 
e tecnologia, meio ambiente, cultura 
e geração de emprego e renda.

“Não é possível pensar um plano 
de desenvolvimento nessa circuns-
tância sem que nós levemos em con-
sideração essa dimensão, que é inter-
setorial, e que tem impacto na vida 
das escolas e dos territórios onde há 
escolas em todo o País”.

O presidente do Conselho Nacio-
nal dos Trabalhadores da Educação e 
representante do Fórum Nacional da 
Educação, Heleno Araújo, destacou 
que o PNE aprovado em 2014 não 
conseguiu sair do papel da forma 
esperada por problemas políticos, 
econômicos e pela pandemia de Co-
vid-19.

Para ele, só é possível avançar se 
não houver retrocesso nos investi-
mentos. “Alcançar 10% do PIB para 
educação foi um fato histórico no 
nosso País. E de lá pra cá não avan-
çamos, houve uma redução do or-
çamento da educação”, lamentou. 
(Agência Câmara de Notícias)

com recursos do FGTS. O segu-
ro foi incluído na Câmara dos 
Deputados e estabelecia que as 
construtoras que atuam no pro-
grama contratassem a cobertura 
de eventuais danos na estrutura 
das casas. A avaliação é que essa 
obrigatoriedade traria mais custos 
aos projetos.

Outro trecho vetado é o que 
previa a obrigatoriedade de esta-
dos, o Distrito Federal e municí-
pios, quando produzissem novas 
habitações de interesse social, 
promoverem dentro de 180 dias a 
inserção completa dos dados das 
famílias no cadastro para registro 
das informações dos contratos de 

financiamento habitacional, ativos 
e inativos, firmados no âmbito do 
Sistema Financeiro da Habitação e 
dos programas habitacionais e so-
ciais do governo federal. Segundo 
o Executivo, essa medida criaria 
nova obrigação aos entes federa-
dos, sem definição de parâmetros 
adequados. (Agência Senado)

Presidente da CAE: 
reforma tributária deverá 
ser alterada no Senado

O presidente da Comissão de 
Assuntos Econômicos (CAE), se-
nador Vanderlan Cardoso (PSD-
GO), conversou com a repórter 
Hérica Christian sobre o papel 
que o colegiado terá durante a 
proposta de reforma tributária 
(PEC 45/2019) a partir de agos-
to. O senador disse que a CAE 
irá discutir a proposta em “até 
três audiências públicas por se-
mana”, e oferecer colaborações 
à Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), e subsidiar o re-
lator, senador Eduardo Braga 

(MDB-AM).
Vanderlan entende que, por 

meio da simplificação e da am-
pliação da base de arrecadação, a 
reforma pode melhorar a vida do 
contribuinte e dos cidadãos. Ele 
avalia que o momento é propício 
para a aprovação da reestrutura-
ção do sistema tributário nacio-
nal. Porém, Vanderlan já adiantou 
que existem pontos polêmicos 
na proposta, que “com certeza” 
devem levar a alterações ao texto 
durante a tramitação no Senado. 
(Agência Senado)

DIVULGAÇÃO
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Cotação Dólar - real

R$ 4,49

Cotação eUrO - real

R$ 5,37

Gasolina

R$ 5,38

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 34º
Min. : 18º

Feira do Conhecimento e Tecnologia 
valoriza trabalhos dos alunos do Sistema 
Municipal de Ensino

Montes Claros credencia 
comerciantes para festas 
do município

Sabe quando você chega em 
um evento como a Festa Nacional 
do Pequi ou as Festas de Agosto e 
tem aquelas barraquinhas com as 
deliciosas comidas típicas da região 
como o arroz com pequi e o beiju 
recheado? Pois é, a Prefeitura de 
Montes Claros realiza um proces-
so para selecionar os comerciantes 
que fazem esse serviço atendendo 
você e sua família com conforto e 
segurança nos momentos de lazer 
e diversão.

Assim, os interessados em par-
ticipar do processo de licitação do 
tipo chamamento público que tem 
a finalidade de selecionar profissio-
nais especializados no comércio de 
alimentação e bebidas para trabalhar 
durante os eventos do calendário ofi-

cial de festas do Município já podem 
se credenciar.

Os comerciantes, durante os 
eventos, receberão, cada um, uma 
barraca de lona branca, modelo cha-
péu de bruxa, com tamanho de 1,8 
x 2,0 metros. O credenciamento será 
válido por 12 meses, prazo que po-
derá ser prorrogado.

A solicitação de credenciamento 
pode ser realizada, entre os dias 13 
e 25 de julho, na Sala de Licitações 
da Prefeitura de Montes Claros, que 
está localizada na Avenida Cula Man-
gabeira, nº 211, sala 223, no Centro. 
O edital do processo, onde está elen-
cada a documentação que deve ser 
apesentada para o credenciamento, 
está disponível no Portal do Muni-
cípio.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação, promoveu na última 
quarta-feira (12) nas dependências 
da Nova Prefeitura, a “I Feira do Co-
nhecimento e Tecnologia: Inovação 
Sustentável”, com a presença e par-
ticipação de diretores, supervisores, 
professores, demais servidores e dos 
estudantes dos anos finais do Siste-
ma Municipal de Ensino.

O evento marcou a culminância 
do projeto interdisciplinar que tem 
por objetivo estimular a curiosidade 
e a criatividade dos estudantes por 
meio da pesquisa, problematização 
e da contextualização dos conteúdos 
ensinados em sala de aula. Foi uma 
oportunidade também de promoção 
e difusão da cultura científica em sin-
tonia com a sustentabilidade.

Os trabalhos versaram sobre 
diversas temáticas, como fontes al-
ternativas de energia; uso e reuso 
de recursos finitos como a água; 
reaproveitamento de materiais des-
cartáveis como garrafas pet, pape-
lões; entre outros. Uma comissão 
avaliadora formada por analistas de 
conteúdos curriculares das áreas de 
Ciências, Geografia e Matemática, 
além da secretária municipal de Edu-

cação, Rejane Veloso Rodrigues, e da 
diretora técnico-pedagógica da SME, 
Elisângela Mesquita, atribuiu notas 
para cada um dos trabalhos expos-
tos, sendo que o 1° lugar foi agracia-
do com um prêmio em dinheiro de 
R$ 1.000,00; enquanto o segundo, 
R$ 500 e o terceiro colocado, R$ 300.

Na oportunidade, o vice-prefeito 
de Montes Claros, Guilherme Gui-
marães, enalteceu o trabalho que 
tem sido realizado pela secretária 
municipal de Educação e demais ser-
vidores da pasta, conforme determi-
nação do prefeito Humberto Souto. 
Lembrou que o Município está am-
pliando a quantidade de escolas do 
Sistema Municipal de Ensino com a 
consequente oferta de mais vagas, 
ampliando ainda mais o número de 
estudantes matriculados.

Já a secretária Rejane Veloso 
Rodrigues enalteceu o empenho 
e dedicação da equipe da Coorde-
nação dos Anos Finais do Ensino 
Fundamental da SME para que tudo 
transcorresse da melhor maneira 
possível. Ela também ressaltou a im-
portância de eventos como a I Feira, 
que permite aos estudantes mostra-
rem à sociedade, na prática, o resul-
tado deste aprendizado adquirido 
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Desfile Festivo marca as comemorações 
dos 111 anos de Pirapora

Detran-MG disponibiliza novos serviços para 
proprietários de veículos envolvidos em acidentes
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O Desfile Festivo realizado 
pela Prefeitura de Pirapora, em 
comemoração ao Aniversário de 
111 anos da cidade, completados 
nesta quinta-feira (1º), fez reavi-
var nos piraporenses e naqueles 
que fizeram daqui a sua casa, o 

orgulho desta terra, da sua his-
tória e do novo tempo de trans-
formação que vem atravessando o 
município.

O hasteamento das bandeiras, 
conduzido pelos oficiais das for-
ças de segurança do município 

em frente à Delegacia Fluvial de 
Pirapora, foi o primeiro ato do 
dia, no início da manhã, que con-
tou com a participação especial 
da Orquestra Sinfônica Jovem de 
Pirapora e a Banda do 11º Bata-
lhão da PMMG de Montes Claros. 

Os proprietários de veículos 
acidentados já podem solici-
tar, no site do Departamento de 
Trânsito de Minas Gerais (Detran-
-MG), os serviços de reclassifica-
ção de danos e retificação de bo-
letim de ocorrência. Os serviços 
estão disponíveis no Protocolo 
Digital, iniciativa desenvolvida 
em conjunto com a Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG), que permite o trâ-
mite de documentos totalmente 
on-line, evitando deslocamento 
do cidadão até uma unidade de 
atendimento.

O diretor do Detran-MG, de-
legado Eurico da Cunha Neto, 
explica que, quando um veículo 
se envolve em acidente, o agente 
de trânsito preenche um relatório 
de avarias, durante o boletim de 
ocorrência, e registra imagens do 
veículo acidentado, se possível.

“Automaticamente, o sistema 
recebe a comunicação da situação 
do veículo e faz a classificação. Se 
não há danos na estrutura ou sis-
temas de segurança, o veículo é 
classificado como pequena mon-
ta; se está em condição de ser 
recuperado, a classificação é de 
média monta. No caso em que o 
veículo é classificado como gran-
de monta, conhecida como perda 
total, ele não pode voltar a circu-
lar e deve ser baixado”, esclarece.

A reclassificação de danos e a 
retificação do boletim de ocor-
rência são feitas nos casos em 
que o proprietário do veículo en-
volvido em acidente discorda das 
informações registradas no rela-
tório de avarias preenchido pelo 
agente de trânsito.

COMO FUNCIONA

Para utilizar os serviços, basta 
fazer login no site www.detran.
mg.gov.br com usuário e senha 
do portal ou do cadastro Gov.

br, disponibilizado pelo governo 
federal. Após acessar o sistema, 
o cidadão visualizará os serviços 
disponíveis no protocolo digital, 
onde deverá anexar documen-
tação digitalizada colorida. A 
análise da solicitação será reali-
zada em 15 dias úteis, conforme 
determina a Resolução 810/2020 
do Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran).

Caso seja identificada algu-
ma inconformidade nos dados 
ou documentos apresentados, o 
solicitante será informado para 
regularizar em até dez dias úteis. 
Após análise da documentação, o 
pedido formulado será deferido 
ou indeferido.

Protocolo digital

Além da retificação do boletim 
de ocorrência e da reclassificação 
de danos, os serviços de defesa da 
autuação, recurso de infrações, 
indicação do condutor infrator, 
solicitação de microfilmagem, 
transferência de prontuário de 
condutor e candidato de outro 
estado já podem ser feitos por 
meio do Protocolo Digital do De-
tran-MG. O sistema permite ainda 
realizar a alteração do nome dos 
candidatos e condutores, nomes 
dos pais na Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) e categoria 
pretendida pelo candidato à ha-
bilitação.

“Pelo protocolo digital, mo-
dernizamos e facilitamos o aten-
dimento ao cidadão, que não pre-
cisa se deslocar até uma unidade 
de atendimento para realizar es-
ses serviços. O sistema traz pra-
ticidade, agilidade e comodidade 
para os usuários, além de ajudar a 
desburocratizar os serviços”, pon-
tua Vitória Fantini Magalhães, da 
Diretoria Central de Atendimento 
Eletrônico da Seplag-MG. (Agên-
cia Minas)

O prefeito Alex César, a vice Ana-
maria Burle, o deputado Estadual 
Arlen Santiago e demais autorida-
des do município acompanharam 
a solenidade, antes de seguirem 
para o Palanque Oficial, na Aveni-
da Salmeron.

Na abertura do Desfile, o 
público presente teve a oportu-
nidade de conhecer um pouco 
mais do trabalho desenvolvido 
pela Gestão Ação e Reconstrução, 
por meio dos discursos de Arlen 
Santiago, Anamaria Burle, da ve-
readora Shirley da Oncologia e 
do prefeito Alex César. Ao se pro-
nunciar, o prefeito destacou os 
principais feitos que estão devol-
vendo a esperança para o povo de 
Pirapora e ainda fez a assinatura 
de mais ordens de serviços para 
as novas obras anunciadas.

“Estamos fazendo o resgate 
de Pirapora, com muito trabalho, 
responsabilidade e transparência 
com o dinheiro público. E esse 

desfile também representa esse 
compromisso, depois de ter sido 
esquecido pelas gestões anterio-
res. Temos obras e melhorias por 
todas as partes da cidade, com in-
vestimentos na saúde, educação, 
segurança, infraestrutura e, so-
bretudo, na valorização do povo 
de Pirapora. Por tudo isso, temos 
a certeza de que estamos em um 
novo tempo, o que se torna um 
motivo a mais para celebrar os 
111 anos desta terra. Parabéns Pi-
rapora”. Pontuou o prefeito Alex 
César.

Desfile da identidade de um 
povo

Sob muita expectativa, por 
toda a estrutura preparada e a 
mobilização dos servidores da 
prefeitura, especialmente da Se-
cretaria Municipal de Educação 
(SEMED), o Desfile Festivo foi 
iniciado já destacando o tema 

“Pirapora contada por sua gente: 
o desenvolvimento por meio da 
ferrovia”.

Os alunos das escolas muni-
cipais representaram na avenida 
toda a relação histórica de Pira-
pora com os tempos áureos da 
ferrovia, que ajudou a compor o 
seu povo, a sua cultura e a sua 
identidade. Na oportunidade, 
a Gestão Ação e Reconstrução 
prestou a homenagem ao senhor 
Alfredo José dos Santos, um dos 
históricos ferroviários da cidade.

Também foram representadas 
na avenida as corporações de 
segurança, autarquias, órgãos e 
entidades, repartições públicas, 
empresas e demais grupos da so-
ciedade civil. Ao fechar o desfile, a 
Fanfarra do Instituto Federal cha-
mou todo mundo para dentro da 
avenida, ao tocar o inconfundível 
samba de raiz, um dos principais 
elementos da cultura popular pi-
raporense. (Ascom PMP)

Serviços estão disponíveis no Protocolo Digital, iniciativa 
desenvolvida pelo Detran-MG em conjunto com a Seplag-MG

JOÃO VELOSO

em sala de aula.
A agenda de eventos da Secre-

taria Municipal de Educação pros-

segue neste final de semana, com a 
realização da III Festa da Educação 
de Jovens e Adultos (EJA), enquan-

to que no próximo dia 5 de agosto, 
haverá a culminância do projeto 
“Elementos da Natureza da Educa-

ção Infantil” que será realizado nas 
dependências do Parque Municipal 
Milton Prates.

FÁBIO MARÇAL
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Rotary Club de Montes Claros 
Oeste realiza palestra com a 
Psicóloga e Coach Daniela Gesing 

ARQUIVO PESSOAL 

Na última quarta-feira (12) acon-
teceu a 1ª reunião do Rotary Club 
de Montes Claros – Oeste, sob a 
coordenação do Presidente 2023-
2024 Paulo Sérgio Guimarães. O 
início de um ano rotário trabalha 
com ações voltadas para o preparo 
e fortalecimento de ações que pre-
param os rotarianos para o Ideal de 
Servir, que é o objetivo maior do 
Rotary Internacional, traduzido no 
lema que já se tornou a marca do 
Rotary: Dar de Si Antes de Pensar 
em Si. 

Este ano os rotarianos dedicarão 
especial atenção para a promoção 
da paz ao redor do mundo, aju-
dando comunidades afetadas por 
conflitos, a erradicação da pólio, 
oferecer esperança às pessoas que 
estão enfrentando desafios de saú-
de mental — uma crise exacerbada 
pela pandemia de covid-19 — onde 
muitas pessoas perderam mem-
bros da família, outras sofreram os 
efeitos do isolamento social e os 
jovens, em particular, foram obri-
gados a interromper seus estudos 
e desenvolvimento profissional. No 
entanto, procurar assistência para 
este tipo de problema é, muitas 
vezes, visto como um sinal de fra-
queza. 

O Rotary Club de Montes Claros 
Oeste através de seu presidente 
Paulo Sérgio Guimarães participa 
desse chamado e para isso convi-

dou a Drª. Daniela Gesing para mi-
nistrar a palestra “A diferença nos 
Fortalece”. 

Drª. Daniela Gesing é psicóloga, 
master coach, coaching Erickso-
niano, consteladora familiar e de 
grupo, gestora de RH, com mais 
de vinte anos em desenvolvimento 
de pessoas em empresas nacionais 
e multinacionais de grande porte, 
business partner, consultora e pa-
lestrante. 

Neste encontro, Drª. Daniela 
trabalhou com os rotarianos a im-
portância de entendermos as dife-
renças que temos entre a pessoas 
de nosso convívio e como as emo-
ções básicas afetam nestas relações. 
A compreensão de como a nossa 
personalidade é formada e como 
ter consciência do quanto o apego 
ao que conhecemos nos torna mais 
rígidos em aceitar as diferenças, 
mesmo que ela venha nos trazer 
benefícios. 

Para nós rotarianos, entender 
as diferenças entre as pessoas é 
fundamental para uma convivência 
saudável e harmoniosa. Quando 
compreendemos que cada pessoa 
é única e tem suas próprias carac-
terísticas, podemos respeitar as 
diferenças e aprender com elas. 
Isso pode nos ajudar a ser mais to-
lerantes e empáticos com as outras 
pessoas. 

Por fim, vimos como ser autor-

Programa de apoio aos MEIs será 
lançado em Pirapora

ASCOM/DIVULGAÇÃO 

Conferência Municipal debate propostas 
para futuras políticas sociais

O Conselho Municipal de As-
sistência Social de Montes Claros 
realizou nessa sexta-feira (14), a 12ª 
Conferência Municipal de Assistên-
cia Social. O evento foi realizado 
durante todo o dia no auditório do 
Consórcio Intermunicipal Multifina-
litário da Área Mineira da Sudene 
(CIMAMS).

Neste ano, o tema da conferência 

foi “Reconstrução do SUAS: o SUAS 
que temos e o que queremos”. Parti-
ciparam do evento representantes do 
poder público municipal e estadual, 
da câmara de vereadores, além de 
representantes da sociedade civil que 
atuam diretamente em serviços so-
ciais, bem como usuários do sistema 
de assistência social do município.

Durante a abertura do evento, o 

responsáveis pela mudança que 
queremos ver no mundo, pois que 
a mudança deve começar em nós. 
Durante a palestra, ocorreram inú-
meras trocas, questionamentos e di-
nâmicas foram feitos e respondidos 
pela palestrante.

Em Rotary a cada ano, novas 
equipes de rotarianos assumem o 
Distrito e os clubes, dando conti-
nuidade ao trabalho humanitário 
que está sendo desenvolvido pelos 
seus antecessores e a prestação de 
serviços se tornou a nossa maior 
responsabilidade. 

O lema de nosso ano 2023-2024 

é “Crie Esperança no Mundo”. Re-
fletindo sobre esse lema vamos 
Criar Esperança no sentido do Ver-
bo Esperançar e não no sentido do 
verbo esperar. 

“Podemos fazer a diferença, va-
mos nos unir e nos prepararmos. 
Criatividade é essencial. Vamos 
inovar e criar novas formas de agir, 
sem descuidar daquilo que já esta-
mos fazendo bem. Passar das ideias 
e planos para a ação rapidamente é 
fundamental pois o nosso ano rotá-
rio é único e o tempo passa muito 
depressa”, disse o presidente Paulo 
Sérgio Guimarães.

secretário municipal de Desenvolvi-
mento Social, Aurindo Ribeiro, des-
tacou a importância da formulação 
de propostas de políticas de assis-
tência social. “Mais uma vez estamos 
formulando este evento importante, 
que irá definir estratégias de políticas 
sociais que futuramente poderão ser 
implementadas”, destacou.

Na Conferência foram apresen-

tadas as deliberações obtidas com 
a 11ª Conferência, que ocorreu em 
2021. O evento contou ainda com 
palestras e apresentações artísticas. 
O principal objetivo da Conferência 
é a escolha de seis delegados que 
irão representar o Município na Con-
ferência Regional, que será realizada 
em Agosto, bem como na estadual e 
nacional.

Microempreendedores Indivi-
duais (MEI) de Pirapora, no Norte 
do estado, terão a oportunidade de 
participar do Impulsiona MEI, fruto 
da parceria entre o Sebrae Minas e 
a Prefeitura, por meio da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, Emprego e Renda. O semi-
nário de lançamento será realizado 
na próxima quarta-feira (19/7), às 
18h, no Centro de Convenções da 
cidade. 

O Impulsiona MEI contempla 
uma série de ações para promover 
pequenos negócios que buscam 
aprimorar a gestão, melhorar o 
acesso a novas possibilidades e au-
mentar a comercialização de produ-
tos e serviços.

Além do seminário de lança-
mento, o programa inclui outras 
três atividades: o Salto Aceleradora, 
metodologia 100% on-line com três 
etapas que focam no desenvolvi-
mento, crescimento de atividades 
e na confusão dos seus resultados; 
uma capacitação em compras pú-
blicas; e capacitações para a Feira 
do MEI. O Salto Aceleradora terá 
início no dia 24 de julho, enquanto 

BRUNO ALBERNAZ
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Advocacia fortalecida e pioneira 
em Montes Claros com o Plantão 
Digital híbrido

Conselho do Idoso estabelece prazo 
para inscrições de entidades

Curso de produção de mudas está 
presente na cidade e na zona rural da 
cidade

Relação dos candidatos será 
divulgada no dia 18

VETERINÁRIOS ATUAM CONTRA FEBRE AVIÁRIA

Os cerca de 350 médicos veterinários do Instituto Mineiro de Agropecuá-
ria (IMA) estão preparados para atuar em casos de indícios de gripe aviária no 
estado. Todos esses profissionais do órgão vinculado à Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa) receberam treinamento específi-
co. Para capacitar todo o quadro de veterinários, foram realizadas oito edições 
das aulas, duas em Belo Horizonte e uma em cada um dos seguintes municípios: 
Pará de Minas, na região Metropolitana, Governador Valadares, no Vale do Rio 
Doce, Montes Claros, no Norte do Estado, Uberlândia, no Triângulo Mineiro, Rio 
Pomba, na Zona da Mata, e Machado, no Sul de Minas. (Diário Tribuna – Teófilo 
Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20463

 
ARAXÁ VAI RECAPEAR NA BOCA DA MATA

A Comunidade da Boca da Mata recebeu recapeamento asfáltico após mais 
de 15 anos de espera. O trabalho faz parte do projeto de recuperação das vias da 
cidade, que já não comportavam mais dos serviços de tapa-buracos devido aos 
desgastes causados com o passar dos anos. No local foi realizada a revitalização 
da via com base asfáltica, melhoramento do sistema de drenagem pluvial profun-
da e superficial e será realizada a sinalização horizontal e vertical. A comunidade 
também recebeu iluminação de primeira qualidade com 20 lâmpadas com a tec-
nologia LED. A ação faz parte de mais uma etapa do projeto Araxá Cidade Luz. 
(Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/link/8128/
prefeitura-de-araxa-conclui-recapeamento-na-boca-da-mata)

 
EVENTO FECOMÉRCIO NA RUA EM LAFAIETE

Entre os dias 6 e 9 de julho, Conselheiro Lafaiete recebeu o Sistema Fe-
comércio na Rua. O evento contou com oficinas de qualificação profissional e 
de gastronomia, atendimentos médicos, atividades de lazer, além de atrações 
culturais e musicais. Comprometido com a capacitação do setor, o Sistema Fe-
comércio MG na Rua também realizou o Inova Varejo. Por meio de palestras, 
consultorias e workshops, foram promovidas experiências únicas e agregadoras, 
com networking, conexão, integração, fortalecimento e inovação, permitindo 
que o comércio local conheça novos modelos de negócios e gestão empresarial. 
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30883-evento-fecomer-
cio-na-rua-e-sucesso-em-lafaiete)

 
BOMBEIROS PROMOVEM PALESTRAS EM GV

O 6º Batalhão de Bombeiros Militar de Minas Gerais deu início a uma série 
de palestras educativas. O foco da ação são os alunos dos anos iniciais de institui-
ções de ensino de Governador Valadares. Essa iniciativa é parte de uma parceria 
entre o Corpo de Bombeiros, a Prefeitura de Governador Valadares e o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto, responsável pelo tratamento e distribuição de água 
na cidade. Essa iniciativa tem como objetivo conscientizar e educar as crianças 
desde cedo sobre a importância da água e como utilizá-la de forma responsável. 
( Jornal Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/bombeiros-promovem-palestras-sobre-uso-racional-da-
-agua-para-estudantes-em-valadares/)

 
UTI NEONATAL COMPLETA 20 ANOS

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal e Pediátrica do Hospital Márcio 
Cunha (HMC) celebra, neste mês de julho, 20 anos de atuação. A unidade possui 
atualmente 20 leitos, dos quais, 15 deles neonatal e 5 leitos para atendimento 
pediátrico. Ao longo de 10 anos, a unidade contabilizou um índice positivo, com 
taxa de sobrevivência de 96% para pacientes com peso a partir de 1,5 kg. A UTI, 
que é referência para mais de 800 mil habitantes em mais de 35 municípios do 
Leste de Minas Gerais é reconhecida pelo carinho dos profissionais que se dedi-
cam aos cuidados especiais e humanizado aos pacientes. Os dados constam em 
nota divulgada nesta terça-feira, 11, pela Fundação São Francisco Xavier. (Diário 
do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108228-uti-neonatal-e-pediatri-
ca-do-hospital-marcio-cunha-completa-20-anos)

 
USIMINAS REAFIRMA COMPROMISSO

Nas últimas semanas, um assunto que causou polêmica na cidade foi em 
relação ao Pico da Pedra Grande, localizado entre os municípios de Itatiaiuçu, 
Igarapé e Mates Leme (Serra Azul). Os rumores são de que o local está correndo 
risco de intensa atividade mineradora pela Mineração Usiminas, afetando o local. 
Diante disso, foi protocolado um projeto de lei, que dispõe sobre a proteção 
do Patrimônio Histórico e Cultural da Pedra Grande para ampliar a preservação 
do espaço. A Pedra Grande é conhecida pela sua bela vista e com grande im-
portância regional, sendo um dos destinos mais procurados pelos moradores 
da região e considerado o principal cartão postal do município. (Folha Povo 
Itatiaiuçu – Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/usiminas-reafirma-compromisso-
-ambiental)

 
FÓRUM REUNIU EMPREENDEDORES EM ITAÚNA

Com o intuito de debater soluções ágeis para produção de ferramentais e 
o seu impacto na linha de produção, na última quinta, 6, o 2º Fórum Hard de 
Fundição reuniu em Itaúna mais de 100 modeladores e outros profissionais inte-
ressados na área. “Na região encontram-se fundições e modelações importantes, 
tornando valiosa essa troca de conhecimento, além de ser uma oportunidade 
da Hard fortalecer sua relação com seus parceiros locais”, destaca Tiago Santos, 
Diretor Comercial e de Marketing do Grupo Hard. ( Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/forum-hard-de-fundicao-reuniu-em-
preendedores-em-itauna/)

O
A

B
-
M

O
N

T
E

S
C

L
A

R
O

S

RUBENS SANTANA

A
N

D
R

É
 
S

E
N

N
A

     AVANÇANDO JUNTOS

   ELEIÇÕES NO CODEMA

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5REgional

Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

“É fundamental avançarmos 
juntos rumo a uma advocacia ain-
da mais forte e pioneira em Montes 
Claros, promovendo o diálogo ins-
titucional, valorizando os nossos 
advogados, com o estreitamento 
dos laços e o pioneirismo no aten-
dimento híbrido”. A frase é do pre-
sidente da 11ª Subseção da OAB, 
Herbert Alcântara, que esteve com 
o delegado-geral da Polícia Civil, 
Jurandir Rodrigues, Chefe do 11º 

Departamento em Montes Claros.
A reunião foi para tratar de de-

mandas relativas ao Plantão Digital 
implementado em janeiro de 2023 
na região, após a publicação da 
Resolução 8.238, no Diário Oficial. 

O novo modelo foi implemen-
tado com o objetivo de otimizar 
o recebimento de ocorrências po-
liciais relativas a cidadãos presos/
conduzidos, por meio de video-
conferência e outros recursos tec-

nológicos para a realização de oiti-
vas dos envolvidos e os despachos 
necessários nos sistemas informa-
tizados. Após concluídos, são aces-
sados pelas delegacias que darão 
continuidade às investigações. 

PLANTÃO DIGITAL - Desde o 
dia 24 de maio, em caráter expe-
rimental, foi implantado o regime 
híbrido na Delegacia de Plantão 
em Montes Claros. A nova metodo-

Com a Resolução nº 013/2023 
o Conselho Municipal da Pessoa 
Idosa dispõe sobre as novas ins-
crições, ou renovação de cadastro, 
de entidades no órgão que tem a 
função de representação dos ido-
sos e de interlocução com a comu-
nidade e o poder público. A me-
dida estabelecida na 48ª Reunião 
Ordinária define o dia 30 de julho 
como prazo máximo para requeri-
mento de renovação ou inscrição 
para todas as entidades.

As entidades que, porventu-
ra, deixarem de protocolar a do-
cumentação exigida terão suas 
respectivas inscrições suspensas 
durante o biênio 2024/2025 e 
somente poderão requerer a sua 
renovação juntamente com as de-
mais, quando estas apresentarem 

suas solicitações de renovação 
para biênio subsequente. O certi-
ficado de renovação de inscrição 
das entidades terá prazo de dura-
ção de dois anos. Todos os docu-
mentos deverão ser entregues e 
protocolados na sede do Conse-
lho, na Casa da Cidadania.

A documentação necessária 
para o pedido de renovação/ins-
crição é constituída pelo Plano de 
Trabalho para os anos de 2022 e 
2023; pelo Relatório de Ativida-
des realizadas nos anos de 2020 
e 2021; CNPJ atualizado; cópia 
do estatuto registrado em cartório 
com objetivo estatutário em con-
formidade com o Estatuto do Ido-
so, entre outros documentos. A re-
lação completa da documentação 
necessária está na edição de 28 de 

logia corresponde a 29% da deman-
da da Central, que dá agilidade aos 
trabalhos e atendimento às partes, 
policiais militares e aos advogados, 
que têm as prerrogativas profis-
sionais da advocacia respeitadas, 
conforme parceria institucional fir-
mada.

A cooperação entre as institui-
ções tem sido promovida, com a 
inauguração de uma Sala da OAB na 
Delegacia de Plantão, desde 2018, 
visando atender às necessidades da 
classe e beneficiar a sociedade do 
norte de Minas Gerais.

“Nossa missão segue firme: man-
ter o diálogo interinstitucional, 
valorizando as prerrogativas dos 
advogados que exercem seu traba-
lho durante os plantões. O plantão 
digital é uma evolução pioneira em 
Montes Claros. Importante destacar 
o papel da PC, que tem atendido 
nossas demandas, com entendi-
mento mútuo para valorização da 
advocacia em Minas Gerais”, Her-
bert Alcântara.

Também participaram da reu-
nião os advogados Warlem Freire 
(Diretor de Prerrogativas OAB Mon-
tes Claros) e Marcos Fellipe Vitorino 
(presidente da Comissão de Defesa 
Prerrogativas).

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), tem 
realizado semanalmente o curso 
de produção de mudas nativas do 
cerrado, frutíferas e ornamentais. 
O curso é realizado no Viveiro Mu-
nicipal Professor Santos D’Ângelo 
Neto e também na zona rural da ci-
dade, geralmente nas associações 
de moradores.

A Gerência de Educação Am-
biental (GEA) e Gerência de Con-
servação e Preservação Ambiental 
(GPCA) são responsáveis pelo cur-
so, que aborda técnicas de produ-
ção de mudas com alto aproveita-

mento. São apresentadas diversas 
espécies e suas sementes, com 
explicações sobre o momento e a 
forma correta de plantio e cultivo.

A SEMMA está cadastrando os 
interessados em fazer o curso atra-
vés do telefone (38) 2211-3339. De-
vido à grande procura, é importan-
te garantir o quanto antes a vaga.

O secretário de meio ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, expli-
ca que “o curso de produção de 
mudas desempenha papel funda-
mental para a conscientização am-
biental e arborização no município, 
além de contribuir como fonte de 
renda para os pequenos produto-
res”. (Ascom PMMC)

O Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente 
(Codema), órgão responsável por 
debater ações para conservação e 
proteção do meio ambiente, está 
realizando o processo para esco-
lha de seus novos membros para 
o biênio 2023/2025. O período de 
inscrições das candidaturas vai até 

esta terça-feira, 11, e, no dia 18, 
será divulgada a relação daqueles 
que participarão do processo elei-
toral.

O Conselho é composto por 
14 membros indicados por insti-
tuições do poder público, como 
as secretarias municipais de Saúde 
e Agricultura e Abastecimento, e 

por representantes da sociedade 
civil organizada como entidades de 
classe de produtores e trabalhado-
res rurais de Montes Claros.

A eleição acontecerá no dia 27 
de julho, a divulgação do resultado 
será no dia seguinte e a posse dos 
eleitos no dia 10 de agosto. O edi-
tal do processo eleitoral está dispo-

nível na íntegra na edição de 27 de 
junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/
DiarioOficialEletronico27-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3321. 
(Ascom PMMC)

junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/

DiarioOficialEletronico28-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3445. 
(Ascom PMMC)

Custo da cesta cai em Divinópolis

O custo médio da cesta básica de alimentos em Divinópolis no mês 
de junho foi de R$ 582,17, apontou pesquisa realizada pelo Núcleo de 
Estudos e Pesquisas Econômico-sociais da Faculdade Una Divinópolis. 
Uma redução de 1,99% em relação a maio, quando o custo da cesta foi 
de R$ 593,97. Depois das altas, que pegaram os consumidores de sur-
presa, o preço do leite teve uma redução nos últimos meses, o mesmo 
acontecendo com um dos itens favoritos do brasileiro, o feijão. Com a 
alta dos preços ocorrido ao longo dos últimos meses a população redu-
ziu o consumo do leite e seus derivados. ( Jornal Agora – Divinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/cesta-basica-reduz-custo-medio-pelo-
quarto-mes-consecutivo/

 
TCE suspende concorrência

Tendo sido observado vício no certame em análise capaz de ensejar 
prejuízos à Administração, o conselheiro Hamilton Coelho, do Tribunal 
de Contas de Minas Gerais determinou a suspensão cautelar da Concor-
rência Pública da Prefeitura Municipal de Lagoa Formosa. A administração 
promoveu a licitação para contratar empresa especializada em prestação 
de serviço de limpeza urbana e varrição das vias públicas do município e 
seus distritos e uma das interessadas encaminhou denúncia ao Tribunal 
de Contas, apontando possíveis irregularidades no edital. (Folha Patense)

https://folhapatense.com.br/patos-de-minas/tribunal-suspende-concor-
rencia-para-contratacao-de-empresa-de-limpeza-urbana-no-alto-paranai-
ba-2/

 
Federaminas faz congresso em Araxá

A Federação das Associações Comerciais e Empresariais do Estado 
de Minas Gerais - Federaminas abriu o segundo lote de inscrições para 
a 25ª edição do congresso da entidade, que ocorrerá em Araxá, entre 
os dias 19 e 22 de outubro. Para a comemoração das bodas de prata do 
evento, a organização elaborou uma programação excepcional, com 
os principais especialistas do país em palestras e mesas de debate que 
prometem uma revolução no setor. Além disso, o Grande Hotel e Ter-
mas de Araxá é um atrativo à parte. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8164/federaminas-abre-segundo-lote-de-inscricoes-para-congresso
-em-araxa)

 
Montes Claros celebra Dia da Poesia

O Dia da Poesia foi celebrado recentemente em Montes Claros pelo 
projeto da Secretaria Municipal de Educação “Trilha da Leitura”. A atra-
ção, denominada “Dia’s de Poesia”, foi realizada nas dependências do 
Centro Cultural Hermes de Paula. O fato de não comemorar na data 
específica, segundo a coordenadora do “Trilha”, Éllen Santa Rosa, de-
ve-se a intenção de agregar ao evento as atividades finais do concurso 
de escrita: “Quais Foram Minhas Melhores Literárias?”, que é atividade 
integrante e final do projeto “Memórias Literárias: O Direito de Fabu-
lar”, desenvolvido no primeiro semestre em escolas municipais. (Gaze-
ta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/prefeitura-mobiliza-comunidade-escolar
-para-celebrar-dia-da-poesia/

 
 Caeté divulga o IPTU Premiado

A Prefeitura de Caeté divulgou as regras para a participação no pro-
grama IPTU Premiado 2023. Serão sorteados 12 prêmios entre eles, 
duas motos e 1 carro zero km. Todos os que estiverem em dia com o 
Município estarão aptos para o sorteio. Os contribuintes que pagaram 
a cota única, e os que pagarem as 3 parcelas em dia, inclusive a primei-
ra venceu na última segunda-feira, 10, estarão aptos a concorrem aos 
prêmios. As próximas parcelas serão nos dias 10 de agosto e 10 de se-
tembro. Para cada unidade imobiliária, devidamente inscrita Cadastro 
Imobiliário do Município, será fornecido um único cupom, que dará 
direito à participação no sorteio. ( Jornal Opinião Caeté – Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/prefeitura-divulga-regras-do-iptu
-premiado/

 
Vargem Alegre faz Festa do Arroz

A cidade de Vargem Alegre realizou a abertura de mais uma Festa do 
Arroz. Além da população local, a cidade atrai muitos visitantes para o 
evento e investir em segurança é fundamental. Assim, os participantes 
contarão com o início de um novo projeto em parceria com o 62° 
Batalhão de Polícia Militar de Caratinga. Entrou em operação o siste-
ma de monitoramento por câmeras em locais estratégicos da cidade, 
através do “Projeto Guardião”. O sistema é integrado com a central 
que fica na sede do Batalhão, onde é possível verificar com qualidade 
e precisão imagens da localidade em tempo real. (Diário de Caratinga 
– Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/vargem-alegre-abre-festa-com-re-
forco-na-seguranca-publica/

 
Casamento comunitário em Pitangui

Em Pitangui um momento especial de união e celebração: um casa-
mento comunitário será realizado, promovendo a oficialização do estado 
civil de 12 a 15 casais. O evento acontecerá no templo da Igreja Ágape, e 
contará com os benefícios de membros da igreja quadrangular em par-
ceria com o cartório local, busca proporcionar aos casais a oportunidade 
de regularizarem sua situação civil. A iniciativa visa suprir a necessidade 
desses casais que, por motivos financeiros, não tiveram condições de for-
malizar legalmente seu compromisso. O casamento comunitário surge 
como uma solução solidária. (Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/casamento-comunitario-sera
-realizado-nesse-final-de-semana-em-pitangui/

as outras duas ações ainda não têm 
dados definidos.

A analista do Sebrae Minas Kátia 
Leite destaca a importância da Im-
pulsiona MEI para os pequenos ne-
gócios de Pirapora. “O programa vai 
possibilitar uma jornada de capaci-
tações e orientações para que os 
formandos tenham mais negócios, 
se fortaleçam e sejam mais competi-
tivos. A iniciativa vai ao encontro de 

um dos objetivos do Sebrae Minas, 
que é melhorar o ambiente de ne-
gócios nos territórios”, enfatiza.

Para o secretário municipal 
de Desenvolvimento Econômico, 
Agricultura, Emprego e Renda de 
Pirapora, Hélio Mendonça Júnior, 
uma ação vai melhorar a economia 
do município. “Com foco em gestão 
e tecnologia, o Impulsiona MEI vai 
proporcionar que os pequenos ne-

gócios aumentem as vendas e aque-
çam a economia local”, destaca.

Serviço
Seminário Impulsiona MEI em 

Pirapora
Data: 19 de julho
Horário: 18h
Local: Centro de Convenções - 

Av. Salmeron, S/N
Inscrições: https://oferta.sebra-

emg.com.br/impulsiona-mei-pira-
pora

Outras informações: (38) 3741-
3390

Programação
18h: Coquetel de Abertura e 

Credenciamento.
18h30: Apresentação do Progra-

ma Impulsiona MEI e oportunida-
des para os Microempreendedores 
Individuais comercializados para os 
órgãos públicos.

19h: Palestra sobre direitos, 
obrigações e previdência social 
para MEI

20h30: Stand Up com Stevan 
Gaipo - Empreender com humor: a 
receita do sucesso.

Impulsiona MEI contará com ações para promover os pequenos negócios e aumentar 
a venda de produtos e serviços
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SEMMA realiza blitz de prevenção a 
incêndios florestais

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), em 
parceria com o Instituto Estadu-
al de Florestas (IEF), está reali-
zando ações de conscientização 
sobre prevenção de incêndios 
florestais nas comunidades que 
fazem limite com o Parque Esta-
dual da Lapa Grande – Paulinho 
Ribeiro. Na última quinta-feira 
(13), as ações se concentraram 

na comunidade de Bico da Pedra, 
zona rural de Montes Claros.

Nesta época do ano, com o 
clima seco e ventos fortes, o ris-
co de ocorrência de incêndios 
aumenta, causando danos tanto 
à vegetação quanto às pessoas. 
As ações de prevenção estão 
ocorrendo todas as quintas-feiras 
dos meses de junho e julho.

O Cerrado foi o bioma mais 
afetado por focos de incêndios 
florestais em 2022, devido ao 

aquecimento global e à inter-
venção humana. Neste ano, o 
bioma sofre um alto número de 
incêndios florestais, sendo um 
dos mais afetados entre todos no 
país.

O secretário de Meio Ambien-
te da Prefeitura, Soter Magno, 
ressalta a importância da preven-
ção contra as queimadas, já que 
“os prejuízos ocasionados pelos 
incêndios são incalculáveis e afe-
tam todo o ecossistema”.

GEA/SEMMA

Escolas de comunidades rurais se destacam 
na Feira do Conhecimento e Tecnologia 

FOTOS: RUBENS SANTANA

A Secretaria Municipal de Edu-
cação promoveu, nesta semana, a 
“Primeira Feira do Conhecimento 
e Tecnologia: Inovação Sustentá-
vel”. O evento foi realizado nas 
dependências da Nova Prefeitura e 
contou com a participação de di-
retores, supervisores, professores, 
demais servidores e dos estudan-
tes dos anos finais do Sistema Mu-
nicipal de Ensino.

Nos últimos anos, a Prefeitura 
tem investido em todos os setores 
da educação, na área urbana e na 
zona rural na mesma proporção 
para oferecer ainda mais um me-
lhor aprendizado para os alunos 
com diversos projetos interdisci-
plinares. O objetivo é estimular 
a curiosidade e a criatividade dos 
estudantes por meio da pesquisa, 
problematização e da contextua-
lização dos conteúdos ensinados 

em sala de aula.
Um exemplo de que não tem 

distinção no ensino entre área ur-
bana e zona rural, as Escolas Muni-
cipais Mariana Santos (comunida-
de rural do Planalto Rural) e Artur 
Fagundes (comunidade rural de 
Marcela/distante cerca de 54 quilô-
metros de Montes Claros) ficaram 
com a primeira e segunda coloca-
ção, respectivamente, na feira. Ao 
menos 50 escolas se inscreveram 
para participar da feira do conhe-
cimento e tecnologia. Do total, 16 
escolas foram classificadas. A ter-
ceira colocação ficou com a Escola 
Rozenda Zane (bairro Planalto), na 
região norte da cidade.

Os alunos Ana Luíza Reis 
Aguiar, Alistair Barros Meira, João 
Pedro Rodrigues Ferreira, Ke-
mmilly Luany Vitoriano Santos, 
Luana Emanuelly Oliveira, Maicon 

Gabriel Rodrigues Souza e Verôni-
ca Silva de Almeida, do 8º ano da 
Escola Municipal Mariana Santos, 
sob a orientação da professora e 
mestra em ecologia, Belquimá Sil-
va Bezerra Ferreira, apresentaram 
o tema “Hidroponia – alface”. “A 
produção de alface hidropônica 
se baseia na não utilização do solo 
para o cultivo, mas no uso de uma 
estrutura específica, elevada e que 
conta basicamente com sol e água. 
Estas são, de maneira simplista, as 
características de um sistema hi-
dropônico”, explicou a professora 
a professora Belquimá.

Diretora da Escola Municipal 
Mariana Santos, Sandra Márcia 
Soares destacou que foi de funda-
mental importância a realização do 
projeto interdisciplinar realizado 
pela Prefeitura. “A realização de 
projetos como esse é de grande re-

levância, uma vez que proporciona 
oportunidade para mostrar o po-
tencial dos nossos alunos”, disse.

Representante da equipe que 
conseguiu a colocação em pri-
meiro lugar na feira de tecnologia 
e inovação, Maycon Gabriel Ro-
drigues enfatizou que “foi muito 
interessante participar deste pro-
jeto. Esperamos influenciar posi-
tivamente no uso consciente da 
água, segurança alimentar, susten-
tabilidade e preservação do meio 
ambiente”, conta.

Com o tema ‘a obsolescência 
programada e suas consequências 
no meio ambiente’, Eliêde Santos 
Mota, professora e orientadora 
dos alunos da Escola Municipal Ar-
tur Fagundes, da comunidade de 
Marcela, destaca que a degradação 
ambiental é uma preocupação atu-
al, exigindo ações educativas para 

o desenvolvimento sustentável. “A 
obsolescência programada surgiu 
com a globalização e o consumis-
mo excessivo, reduzindo a vida 
útil dos produtos. O descarte de 
mercadorias pouco utilizadas leva 
ao aumento de resíduos sólidos e 
problemas ambientais”, enfatiza.

A diretora da Escola Municipal 
Artur Fagundes, Adriana Ferreira 
Silva, enalteceu a realização do 
projeto e enfatizou que a ação é 
uma grande iniciativa. “Imagine 
uma escola de Zona Rural onde 
não tem coleta de lixo. O lixo fica-
va ao lado da escola queimando de 
maneira errada e animais pegavam 
plástico e papel que não era quei-
mado e faziam sujeira nos arredo-
res da escola. Com esse projeto e 
com a abertura da fossa, o lixo está 
sendo incinerado”, afirma.

Com esse objetivo, os alunos 

Bernardo Souza Santos e Mariana 
Pereira Leite, do 8º ano, apresenta-
ram o projeto “obsolescência pro-
gramada e suas consequências no 
meio ambiente” a partir de exem-
plo realizado dentro da própria 
escola na comunidade de Marce-
la. “Percebemos que os produtos 
da escola estavam gerando uma 
grande quantidade de lixo. E esse 
lixo estava sendo descartado no 
meio ambiente. Planejamos uma 
fossa de 70 centímetros de profun-
didade para não causar impacto 
ambiental nem no lençol freático 
nem a grama em volta da escola. O 
material que pode ser reciclável, a 
gente reutiliza e elabora produtos. 
Mas muitos produtos têm pouco 
tempo de uso e nesse sentido, a 
fossa de descarte serve para inci-
neração dos produtos”, destacam 
os alunos.
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Escola e posto de saúde são inaugurados 
na comunidade quilombola de Monte Alto

Senado aprova programa para expandir escolas em tempo 
integral

Centenas de pessoas se reuniram 
na noite dessa quinta-feira (13), na co-
munidade de Monte Alto, localizada a 
aproximadamente há 42 quilômetros 
da cidade de Montes Claros, para 
comemorar a inauguração do novo 
prédio da Escola Municipal Lourenço 
Sampaio e o do Ponto de Apoio do 
Programa Saúde da Família.

A solenidade de inauguração foi 
realizada na praça da Igreja e contou 
com a participação do vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, secretários 
municipais, vereadores, servidores 
das secretarias municipais de Edu-

cação, Saúde e Agricultura, além dos 
moradores de Monte Alto e comuni-
dades do entorno.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, as duas unida-
des fazem parte do conjunto de obras 
que a Prefeitura de Montes Claros 
está realizando para levar a todas as 
comunidades rurais os mesmos bene-
fícios da área urbana do município. 
“E aqui em Monte Alto temos uma 
responsabilidade ainda maior, por ser 
a única comunidade certificada como 
remanescente de quilombo, se cons-
tituindo, portanto, Patrimônio Cul-

tural Brasileiro de natureza material 
e imaterial, que precisa ser cuidada e 
preservada”, destacou o vice-prefeito, 
que anunciou ainda que a prefeitura 
também vai construir uma praça, com 
toda estrutura necessária para o lazer 
das famílias.

Em seu pronunciamento, a pre-
sidente da Associação de Moradores 
da Comunidade Quilombola Monte 
Alto, Margareth Gonçalves Gomes 
Caetano, destacou a importância das 
intervenções que Prefeitura de Mon-
tes Claros está realizando na comu-
nidade. “Foi feito o manilhamento 

FOTOS: JERUSIA ARRUDA

O plenário do Senado aprovou 
nesta terça-feira (11) o projeto de 
lei (PL) que cria o programa Esco-
la em Tempo Integral. O texto do 
PL 2.617/2023 permite à União 
financiar a abertura de matrículas 
em período integral nas escolas 
de educação básica, por meio de 
transferências para estados e mu-
nicípios. O programa foi uma ini-
ciativa do governo federal e, agora, 
vai à sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, para entrar 
em vigor.

Coordenado pelo Ministério da 
Educação (MEC), o programa é um 
mecanismo federal de fomento à 
expansão das matrículas de edu-
cação básica em tempo integral 

nas redes estaduais e municipais. 
A adesão ao programa é opcional, 
mas a meta inicial é criar 1 milhão 
de novas matrículas em tempo in-
tegral nos próximos anos.

O Governo Federal estima que 
serão disponibilizados cerca de R$ 
4 bilhões para aumentar a oferta 
de educação em tempo integral, 
permitindo que estados e municí-
pios possam expandir as matrícu-
las em suas redes. Até 2026, segun-
do o MEC, a meta é chegar a 3,2 
milhões de matrículas.

Pelas regras estabelecidas no 
projeto, serão consideradas ma-
trículas em tempo integral aquelas 
em que o estudante permanece na 
escola ou em atividades escolares 

por tempo igual ou superior a 
7 horas diárias ou a 35 horas se-
manais em dois turnos. Apenas as 
matrículas criadas ou convertidas 
em tempo integral a partir de 1º 
de janeiro de 2023 poderão ser 
contadas para fins de participação 
no programa. O projeto determina 
que as matrículas pactuadas no 
âmbito do programa sejam regis-
tradas no Censo Escolar, que será 
uma das principais referências 
para a prestação de contas.

Além do fomento, o texto prevê 
assistência técnica e financeira do 
governo federal às redes de ensi-
no para induzir a criação de novas 
matrículas em tempo integral, da 
educação infantil ao ensino médio, 

bem como a conversão de matrícu-
las em tempo parcial para tempo 
integral.

Em outra deliberação no plená-
rio, o Senado aprovou nesta terça 
o projeto da Câmara dos Deputa-
dos que obriga o Poder Executivo a 
implantar um serviço de monitora-
mento de ocorrências de violência 
escolar. O PL 1.372/2022 determi-
na que o serviço, chamado Sistema 
Nacional de Acompanhamento e 
Combate à Violência nas Escolas, 
seja criado pelo Poder Executivo 
em articulação com os estados, 
municípios e o Distrito Federal. O 
texto também segue para sanção. 
(Agência Brasil - com informações 
da Agência Senado)

DIVULGAÇÃO 

para evitar o alagamento em trechos 
críticos da estrada de acesso; toda 
nossa produção agrícola é adquirida 
pelo Município e vai direto para o 
programa de alimentação escolar; e 
agora a escola tem um prédio novo 
e bem equipado para receber nossas 
crianças e um posto de saúde para 
atendimento à população, inclusive 
com assistência odontológica. Cada 
um dessas conquistas representam 
o desenvolvimento, principalmente 
humano, para nossa comunidade”, 
avaliou.

O novo prédio da Escola Muni-

cipal Lourenço Sampaio conta com 
salas de aula amplas e arejadas, ba-
nheiros adaptados, pátio coberto e 
refeitório com mobiliário adequado 
para a idade das crianças, computa-
dores com acesso à Internet e toda 
a estrutura necessária para o bom 
funcionamento da escola. As crian-
ças também contam com merenda 
escolar saudável, nutritiva e sabo-
rosa, material escolar e transporte 
gratuito.

Já o Ponto de Apoio do PSF conta 
com equipe formada por médico, 
enfermeiro, técnico enfermagem, 

agente comunitário de saúde, den-
tista e auxiliar de saúde bucal, que 
presta atendimento à comunidade 
de Monte Alto, Curral de Varas e Ta-
buas de Cima.

Na unidade são realizadas con-
sultas médicas e consultas de enfer-
magem, imunização, troca de curati-
vo, laserterapia, testes rápidos IST e 
COVID, teste pezinho, retirada pon-
tos, hidratação endovenosa, entrega 
de medicamentos, visita domiciliar, 
atividades de educação em saúde, 
demais serviços do rol da Atenção 
Primária.
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DIOVANE BARBOSA

Mulher é indiciada por latrocínio contra 
um idoso, em Montes Claros

DA REDAÇÃO

A Polícia Civil indiciou uma mu-
lher, de 28 anos, investigada por 
matar um idoso, de 74 anos, em 
Montes Claros, em abril deste ano. 
O latrocínio aconteceu na residên-
cia da vítima. A Polícia Militar foi 
acionada por vizinhos que escuta-
ram gritos vindos da casa. O idoso 
foi encontrado com escoriações 
pelo corpo e uma camiseta enfiada 
na boca.

Segundo o delegado Bruno Re-
sende, após o crime, a mulher se 
apresentou à Polícia e apresentou 
uma versão de que ela teria se de-
fendido de uma possível tentativa 
de assédio por parte da vítima, sen-
do constatado que o quê de fato 
ocorreu foi o latrocínio. “Para a PC, 
a conclusão foi de que houve um 
crime patrimonial que culminou na 
morte dessa vítima. A autora inicial-
mente se apresenta a PM e confessa 
informalmente a violência que ge-
rou a morte dessa vítima com uma 
versão fantasiosa que foi efetiva-
mente afastada nos autos. O que se 

conclui é que houve a subtração de 
uma quantia em dinheiro em espé-
cie [de aproximadamente um salá-
rio mínimo] dessa vítima e que não 
seria a primeira vez que essa autora 
praticou um furto no local. Inclusi-
ve, uma testemunha do inquérito 
confirma que o idoso já teria afirma-
do que foi roubado anteriormente”. 

A PC ainda descartou a versão 
apresentada de que a vítima teria 
agredido a autora do crime. “Fica 
descaracterizada na investigação, 
qualquer possibilidade da vítima 
atentar contra essa autora. O idoso 
sofreu um acidente há alguns anos 
e ele não tinha condições físicas [...] 
além de ter questões fisiológicas 
que não o permitiam realizar qual-
quer movimento de agressividade 
ou a possibilidade de ter força físi-
ca para que pudesse ter resistência 
quanto ao fato que ocorreu”, e ain-
da conforme o delegado: “a autora 
possui porte físico suficiente para 
conter o idoso e cometer o crime”. 

De acordo com o delegado, as 
lesões identificadas na autora fo-
ram provocadas pela vítima no ato 

de defesa enquanto estava sendo 
enforcada. A perícia do IML consta-
tou que o idoso apresentava sinais 
de enforcamento e ainda lesões no 
joelho. Ainda foi averiguado que no 
momento a vítima foi impossibili-
tada de se defender. “A perícia no 
IML constatou que a vítima foi su-
focada, foi enforcada e havia lesões 
no joelho. O idoso foi imobilizado 
e enforcado para que não pudesse 
oferecer resistência em relação ao 
crime patrimonial. A perícia tam-
bém mostra que os bolsos da vítima 
e a casa foram revistados. A mulher 
foi subtrair a quantia em dinheiro 
que ela sabia que a vítima portava. 
Apesar de ter confessado o crime 
informalmente para a PM, durante 
a lavratura do flagrante delito pelo 
crime de homicídio, ela preferiu 
constitucionalmente no seu direito 
ficar calada”. 

Ainda conforme a Polícia, a in-
vestigada era conhecida da vítima 
e já tinha prestado serviços do-
mésticos na residência. “A autora 
era conhecida no bairro, inclusive 
já havia prestado serviços domésti-

Homem de 53 anos morre após se afogar em 
Montes Claros

Dono de bar é preso por tráfico de drogas em Salinas

Nessa quinta-feira (13), dois 
adolescentes, de 14 e 15 anos, 
foram detidos com drogas perto 
de uma escola no bairro Santa 
Terezinha, em Pirapora. Os me-
nores foram localizados depois 

que a polícia recebeu denúncias 
anônimas de que eles comercia-
lizavam drogas nas imediações 
da escola.

Ao perceberem a presença da 
PM, os jovens dispensaram emba-

lagens com droga e tentaram fugir, 
mas foram contidos. Ao todo, a po-
lícia apreendeu 45 pedras de crack 
prontas para a comercialização. Os 
dois adolescentes foram conduzi-
dos à delegacia.
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No início da manhã dessa sex-
ta-feira (14), duas Guarnições de 
Bombeiros deslocaram até a região 
norte de Montes Claros para realizar 
buscas de pessoa desaparecida. Se-
gundo informações de testemunhas, 
o senhor V. P. S, 53 anos, carroceiro, 

tinha o hábito de apanhar água em 
uma lagoa artificial no interior de 
um condomínio para levar para seu 
cavalo todos os dias, no período ves-
pertino. No dia anterior, cumprin-
do esta rotina, ele saiu da sua casa 
por volta das 14h, não sendo mais 

encontrado. Apesar das diversas 
tentativas dos familiares via contato 
telefônico, o mesmo não atendia aos 
chamados. Diante da situação, os 
familiares iniciaram as buscas pela 
vítima, sendo que foram localizadas 
boiando dentro da lagoa as suas san-

dálias e o balde que o mesmo utiliza-
va para apanhar água.

Após análise do local, verificou-
se que tratava de uma lagoa arti-
ficial feita de água acumulada da 
chuva, não havendo derramamento 
de esgoto em seu interior. A lagoa 

possuía as suas bordas em desnível 
e cobertos por lona específica. Na 
oportunidade os Bombeiros aden-
traram ao local e utilizando equi-
pamentos e técnicas específicas de 
buscas submersas, localizaram o 
corpo após 30 minutos de buscas 

há aproximadamente 3 metros de 
profundidade.

A Perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e após sua liberação o corpo 
foi retirado do interior da lagoa e 
encaminhado até o Instituto Médi-
co Legal de Montes Claros.

cos na casa dessa vítima e prestava 
outros serviços informais ali nas 
proximidades. Ela residia em um 
cômodo onde trabalhava em um 
mercadinho, onde todos a conhe-
ciam. A testemunha do inquérito 
confirmou que essa autora, ao per-

ceber durante um determinado dia 
a saída da vítima da residência, ela 
entra no cômodo para praticar fur-
to. Com a chegada da vítima ficou 
confirmado por essa testemunha, 
e até pela própria vítima, de que 
houve naquela ocasião a subtração 

de dinheiro”, esclarece.
O inquérito foi concluído com 

o indiciamento pelo crime de la-
trocínio e a Polícia Civil também 
representou pela prisão preventiva 
da mulher, visto que há o risco da 
autora oferecer perigo a terceiros.

Dois menores são detidos com pedras 
de crack perto de escola em Pirapora

Nessa quinta-feira (13), 
dois adolescentes, de 14 e 15 
anos, foram detidos com dro-
gas perto de uma escola no 
bairro Santa Terezinha, em Pi-
rapora. Os menores foram lo-
calizados depois que a polícia 
recebeu denúncias anônimas 
de que eles comercializavam 
drogas nas imediações da es-
cola.

Ao perceberem a presença da 
PM, os jovens dispensaram emba-
lagens com droga e tentaram fu-
gir, mas foram contidos. Ao todo, 
a polícia apreendeu 45 pedras de 
crack prontas para a comercializa-
ção. Os dois adolescentes foram 
conduzidos à delegacia.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 75/23 - TP 08/23 - Calçamento 
de vias públicas - Resolução SEGOV 
Nº 038 de 03 de novembro de 
2021/Resolução SEGOV Nº 12 de 19 
de abril de 2023 - Habilitação: 
02/08/23-8:00h. 
Proc. 76/23 - TP 09/23 - Construção 
de Praça Comunidade de Bom Jardim 
- Ministério da economia - Plano de 
ação 09032022 – 01923 - Habilitação: 
02/08/23 - 10:00h 
Proc. 77/23 - TP 10/23 - Construção 
de Praça no Distrito de Ribeirão -
Ministério da economia - Plano de 
ação 09032022-01923-Habilitação: 
02/08/23 -
13:00h.licitacaoolhosdagua@hotmail.c
om-www.olhosdagua.mg.gov.br. 

Pessoas contam como 
costumam combater os 
resfriados 

JOYCE ALMEIDA 

Neste período mais frio e seco, as 
doenças respiratórias aparecem de 
forma desenfreada. Com a baixa hu-
midade do ar, mudanças de tempera-
tura e a diminuição do consumo de 
água, as pessoas ficam mais sensíveis 
a enfermidades. Além disso, os am-
bientes fechados e de pouca ventila-
ção fazem com que vírus e bactérias 
circulem livremente. 

Muitas pessoas, principalmente as 
mais velhas, utilizam de métodos ca-
seiros para combater os resfriados. Os 
famosos chás, sopas e caldos, sucos, 
são maneiras naturais muito comuns 
entre os ‘remédios’ usados nesses 
momentos de adoecimento.  

O músico Juan Moraes, de 22 
anos, conta que sempre que o tem-

po muda, fica doente. “Não adoeço 
muito, mas quando há mudança de 
tempo, infelizmente, é inevitável ficar 
com uma pigarra na garganta e o na-
riz entupir. Costumo buscar prevenir 
os resfriados usando blusa de frio e 
a máscara quando está muito gelado 
para não pegar vento no rosto”.  

Além dos cuidados, Juan conta 
que além de remédio farmacêutico, 
usa muitos remédios caseiros, alguns 
ensinados por familiares. “Utilizo mé-
todos caseiros como chá, mel, limão, 
gengibre e as vezes adiciono antialér-
gicos. Meus familiares mais velhos me 
ensinaram que chá e sopa são muito 
bons. Mas meus pais que levavam bas-
tante ao médico também”, finaliza. 

A enfermeira Karen Lorrany Santos 
afirma que para evitar a proliferação 
de vírus e bactérias, a limpeza é refor-

çada nesse período. “Sempre mante-
nho a casa limpa, principalmente o 
quarto. Troco os lençóis e evito tudo 
que acumule poeira. Também evito 
o sereno; não tomar líquidos muito 
gelados e uma boa alimentação para 
ajudar a não ter queda de imunidade. 
E claro, manter o calendário vacinal 
atualizado”, relata. 

Quando adoece, Karen conta 
que vai tanto ao médico quanto usa 
de métodos caseiros para melhorar. 
“Faço os dois. Normalmente demoro 
adoecer e quando acontece vem um 
pouco mais forte, então necessito de 
uma medicação farmacológica, mas 
sempre uso plantas medicinais, chás, 
e cuidados simples que também aju-
dam. Minha família me ensinou o chá 
de hortelã com limão, gengibre e mel 
para resfriados; e o mais lembrado 

para enjoos e estômago sujo’, o boldo 
que é sempre eficaz. Também nos re-
comendavam de não andar descalço 
na época de frio; evitar contato com 
a água gelada; vacinar sempre que 
possível, e evitar contato com quem 
já estivesse resfriado”. 

O ciclista João Vitor Santos tam-
bém relata não adoece com frequ-
ência pois cuida bastante da sua 
saúde. “Sou muito difícil de adoecer. 
Quando eu pego um resfriado ou 
algo semelhante, adoto os métodos 
caseiros e se não melhorar procu-
ro algum médico. Faço o máximo 
para evitar resfriados, evito passar 
friagem; evito chuvas para não ado-
ecer; sigo uma alimentação para 
andar sempre com as vitaminas altas 
e boas”, conta. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

Acordo entre Saúde e Educação permitirá 
transformação digital do SUS
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Os ministérios da Saúde e da 
Educação assinaram na quinta-fei-
ra (13) um acordo de cooperação 
em prol da transformação digital 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
em todo o país. Com a medida, 
hospitais e postos de saúde esta-
duais e municipais terão acesso 
aos dados do Aplicativo de Ges-

tão para Hospitais Universitários 
(AGHU), desenvolvido pela Em-
presa Brasileira de Serviços Hos-
pitalares (Ebserh).

De acordo com o presidente da 
empresa, Arthur Chioro, o aplicati-
vo de gestão hospitalar é utilizado 
há dez anos por cerca de 50 mil 
profissionais de saúde. “É um siste-

ma testado e aprovado. É utilizado 
nos 41 hospitais universitários da 
Ebserh, possui cerca de 3 milhões 
de acesso mensais e uma base de 
25 milhões de pacientes em uso no 
sistema”, disse.

A ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, afirmou que o uso da tec-
nologia será útil para diminuir a 

desigualdade e garantir acesso à 
informação dos usuários do SUS. 
“Essa parceria é de um potencial e 
de um impacto fantástico, esperado 
por todos os gestores da saúde. Ela 
vai beneficiar a toda linha de cuida-
do do SUS”, avaliou.

O ministro da Educação, Cami-
lo Santana, disse que a medida vai 

permitir a integração do sistema 
de saúde e dar eficiência ao aten-
dimento dos pacientes. “O cidadão 
vai ao posto de saúde e tem lá os 
dados dele, vai a uma UPA, lá está 
o histórico desse cidadão. Esse é o 
grande desafio desse sistema, que é 
o mais moderno dos sistemas hos-
pitalares do Brasil”, afirmou.

O aplicativo AGHU é um sistema 
padrão utilizado por todos os hos-
pitais federais geridos pela Ebserh. 
Com a tecnologia, os profissionais 
de saúde podem gerir internações, 
distribuição de medicamentos, ci-
rurgias e exames de laboratoriais. 
(Agência Brasil)

“Pandemia de Aids pode acabar até 2030”
O fim da Aids é uma escolha 

política e financeira dos países 
e lideranças que estão seguindo 
esse caminho e estão obtendo 
resultados extraordinários, o 

que pode levar ao fim da pan-
demia de Aids até 2030. É o que 
mostra um novo relatório divul-
gado nesta quinta-feira (13) pelo 
Programa Conjunto das Nações 

Unidas sobre HIV/Aids (Unaids).
O relatório - denominado O 

Caminho que põe fim à Aids - 
expõe dados e estudos de casos 
sobre a situação atual da doença 

no mundo e os caminhos para 
acabar com a epidemia de Aids 
até 2030, como parte dos Obje-
tivos de Desenvolvimento Sus-
tentável. 

Segundo a entidade, esse ob-
jetivo também ajudará o mun-
do a estar bem preparado para 
enfrentar futuras pandemias e a 
avançar no progresso em direção 

à conquista dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
das Nações Unidas.

O Unaids lidera e inspira 
o mundo a alcançar sua visão 
compartilhada de zero novas 
infecções por HIV, zero dis-
criminação e zero mortes re-
lacionadas à Aids. O progra-
ma atua em colaboração com 
parceiros globais e nacionais 
para combater a doença. 

Meta: 95-95-95 | Países 
como Botsuana, Essuatíni, 
Ruanda, República Unida da 
Tanzânia e Zimbábue já alcan-
çaram as metas 95-95-95. Isso 
significa que, nesses países, 
95% das pessoas que vivem 
com HIV conhecem seu status 
sorológico; 95% das pessoas 
que sabem que vivem com 
HIV estão em tratamento an-
tirretroviral que salva vidas; 
e 95% das pessoas em trata-
mento estão com a carga viral 
suprimida.

Outras 16 nações, oito das 
quais na África subsaariana - 
região que representa 65% de 
todas as pessoas vivendo com 
HIV - também estão perto de 
alcançar essas metas.
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Gilda percebe o clima hostil entre Marê e Orlando e deduz que seu plano foi 
um sucesso. Ítalo anuncia que todo o conselho do hospital se uniu a Marê para a 
construção da ala da maternidade. Érico desconfia da felicidade de Gilda. Todos fi-
cam sabendo do motivo da briga entre Marê e Orlando. Sônia se preocupa quando 
Júlio afirma que o romance de Marê e Orlando terminou. Gilda pensa em uma nova 
chance de conseguir a guarda de Marcelino e sonda com Popó sobre a história de 

Rosa, suposta mãe do menino. Marê revela a Frei João que romperá o relacionamento com Orlando, e Marcelino a 
questiona sobre sua adoção.

Lui e Lumiar comemoram a resposta de Lulu Santos. Clara estranha o compor-
tamento de Rafa. Wilma e Fábio preparam o espetáculo para Dora. Fábio atrapalha 
o clima entre Lui e Lumiar. Rafa tem um pesadelo. Wilma reclama da presença de 
Lulu Santos no show. Kate descreve para Rafa o plano que tem contra Theo. Lu-
miar convida Ben e Guiga para o show de Dora. Jenifer estranha o tratamento que 
Rafa dá para Theo. Marlene e Bruna convidam Hugo para trabalhar entregando as 
quentinhas. Hugo ajuda Sol a fazer uma live. Érika ofende Sol durante a live. Ben 

vai sozinho para Lumiar. Rafa e Kate dão início ao plano do falso sequestro. Theo recebe um telefonema de Rafa 
e fica assustado.

RESUMO DE Novelas
Irene e Berenice trocam ofensas. Antônio garante a Silvério e Vinícius, geólogo, que 

removerá Aline de suas terras. Jussara decide colocar sua casa à venda para ajudar Aline 
a pagar as dívidas. Médico orienta Luigi quanto ao retorno de Petra para casa. Franco 
não estende o prazo para Aline pagar a segunda parcela da dívida. Jonatas se oferece 
para ajudar Aline. Aline coloca a casa de Jussara à venda. Marino se recusa a sair da 
pousada, apesar de Andrade ter pedido para ele se retirar. Ademir anuncia a Flor que 

ele é pai de Rosa, e diz que pedirá a guarda da menina. Flor se recusa a ficar longe de Rosa. Caio se oferece para pagar 
a dívida de Aline.

Clara conta sobre o Mundo da Imaginação, um universo mágico onde tudo acon-
tece. Dos candidatos, Patrick é o que apresenta o melhor resultado nas avaliações do 
processo seletivo. Hélio deixa Karen, Rosalina e Alex voltarem a treinar no CEC, só 
que dessa vez, sem mentira. Bassânio vai até o endereço indicado pelo Pedalzera e se 
encontra com Victor em casa. Bassânio pergunta o motivo de Vitor roubar o carrinho 
dele; Vitor diz que não tomou do pipoqueiro. Telma esbarra com Mauro [Felipe 

Roque] no hall do prédio. Sem saber que Mauro é pai de Alex e Ian, Telma conta sobre um incêndio no edifício e 
que os meninos ficam sozinhos na maior parte do dia. Segundos depois, Telma descobre que Mauro é seu vizinho e 
pai de Alex e Ian. Mauro diz que anda muito ocupado e agradece por Telma sempre ajudar os filhos. Victor procura 
Glaucia e diz que quer trabalhar no Monter Mercado.

Marília Mendonça na Justiça novamente: 
entenda o processo da família do produtor 
que morreu junto com a cantora

A família do produtor Henrique 
Bahia, falecido no acidente de avião 
que também tirou a vida de Marí-
lia Mendonça, acionou a Justiça do 
Trabalho contra a equipe que ge-
renciava a carreira da cantora para 
que o vínculo empregatício do ra-
paz com a artista seja reconhecido. 
Ele trabalhou ao lado da Rainha da 
Sofrência durante seis anos.

A informação foi revelada pelo 
pai de Henrique, George Freitas, 
pelas redes sociais e, posterior-
mente, confirmada através de nota 
pelos representantes de Marília 
Mendonça. “Você não só trabalhava 
por um escritório/artista, você vivia 
24 horas em função do seu traba-
lho. Você deu seu sangue em tudo 
o que fez. Essa luta será até o fim 
de todos os seus familiares e ami-
gos, meu gordo”, disse o familiar 
do produtor.

A equipe de Marília disse que o 
processo corre em segredo de Jus-
tiça e garante que houve tentativas 
de conciliação. “De todo modo, 
a Sentimento Louco Produções 
Artísticas, bem como o Espólio da 
Marília Mendonça, por meio do seu 
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Orlando se surpreende com o pedido de Marê. Elza recebe a notícia sobre a volta 
de seu filho. Marcelino pede para visitar Marê. Justino tenta convencer Sônia a contar a 
verdade para Marê. Marê se emociona com a declaração de Orlando. Antônio questiona 
Aparecida sobre a forma hostil como ela trata Ademar. Marê percebe a decepção de Júlio 
ao dizer que pediu para Orlando ficar em São Jacinto. Sônia ameaça Ademar. Gaspar paga 
a um homem para fazer um serviço para Gilda. 

Theo tenta agredir Orfeu. Jenifer recebe uma intimação e questiona Lumiar duran-
te a aula. Sol afirma a Ben que não o traiu com Theo. Fred assiste à aula do curso sobre 
assédio e violência contra a mulher. Dora não conta o resultado de seus exames para 
Lumiar. Fred se assusta ao perceber que Theo é abusivo com Clara e comenta com 
Rafa, que fica mexido. Theo expulsa Orfeu de seu escritório. Ben tenta tranquilizar 
Sol no tribunal. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Moretti afirma a Chiara que o filho, que dizem ser dele, pode ser de Guerra. Van-
dami conta a Brisa que Oto não se casou. Helô diz a Stenio que pensa que Moretti 
esteja sendo chantageado pela pessoa que contratou para colocar a bomba no carro 
do Guerra. Núbia entrega a Guerra o dinheiro da venda de sua loja como parte do 
pagamento das ações que Ari roubou do empresário. Guerra manda Cidália provi-
denciar a compra da loja de Núbia. 

Celeste resolve admitir à Raquel sobre perfil falso e sedução no André, mas alega 
que fez isso pelo bem, porque André é um cafajeste. Com o celular do comercian-
te, Otto consegue ligar para polícia. O comerciante conserta o carro de Otto. Poliana 
mostra para o comerciante a foto de João e Tião; o homem reconhece João e passa a 
localização do garoto. Abandonado no sertão, João dorme e sonha com a mãe. Lorena 
perde o horário da aula para se maquiar; 

Manoel Soares quebra silêncio e se 
pronuncia em definitivo sobre acusação 
de assédio na TV Globo: ‘Informações 
inverídicas’

Mãe de Marília Mendonça se revolta com 
vazamento das fotos do corpo da filha: 
‘Chocada com tanta monstruosidade’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Assessoria de Manoel Soares afir-
mou que a divulgação de notícias 
falsas estão atingindo os filhos do jor-
nalista. Confira o pronunciamento do 
apresentador.

O jornalista Manoel Soares se 
pronunciou a respeito da suposta re-
abertura de investigação contra ele na 
TV Globo. De acordo com a notícia di-
vulgada com exclusividade por Fábia 
Oliveira, do ‘Metrópoles’, o apresen-
tador do “Encontro” poderia ter seu 
contrato encerrado por justa causa 
após denúncias de assédio moral nos 
bastidores.

Em comunicado enviado à impren-
sa, o parceiro de palco de Patrícia Poe-

ta afirma que evita comentar assuntos 
inverídicos para não alimentar notícias 
falsas, mas reiterou que tudo tem limi-
te. Além disso, a equipe de Manoel 
reforça o repúdio contra fake news 
publicadas a respeito de sua índole.

“Manoel tem mais de 25 anos de 
atuação na comunicação, sendo 20 
destes fazendo reportagens e progra-
mas na TV Globo. Vale reforçar que 
há dias que parte da imprensa vem 
reproduzindo informações inverídicas 
a respeito do jornalista, baseadas em 
fontes duvidosas, e até então Manoel e 
sua equipe optaram por não comenta-
rem tais falas, pois não há interesse em 
alimentar fofocas e declarações que vi-

Mãe de Marília Mendonça, Ruth 
Moreira falou sobre fotos do corpo 
da filha que foram vazadas e pediu 
para que imagens não sejam compar-
tilhadas.

Mãe de Marília Mendonça se pro-
nunciou sobre o vazamento de fotos 
do corpo da filha registradas durante 
a autópsia no Instituto Médico Legal, 
após o acidente aéreo que matou a 
cantora, em novembro de 2021. Em 
desabafo emocionado, Ruth Moreira 
disse que família está chocada, defi-
niu o fato como “monstruosidade 
praticada por delinquentes” e agra-
deceu as pessoas que têm a apoiado 
neste momento delicado.

“Está tudo bem com a família. 
Apesar de o episódio ter acontecido 

ontem [quinta-feira (13)], eu não 
me pronunciei ontem por causa do 
Leozinho. Ele já entende tudo o que 
eu falo e também já entende quando 
acontece alguma coisa. A família está 
chocada com tanta monstruosidade. 
Mas isso também não me surpreen-
de. O mundo não me surpreende 
mais...”, iniciou.

Dona Ruth afirmou que redes so-
ciais não podem ser “terra sem lei”. 
“Esses monstros que fizeram isso não 
me surpreendem, porque eles já ha-
viam feito outra vez. O que está fal-
tando é lei. Está faltando justiça. Aqui 
não pode ser terra sem lei. Redes 
sociais não podem ser terra sem lei. 
A gente precisa que esses delinquen-
tes paguem. Não tem outras palavra: 

são delinquentes que não respeitam 
a memória da pessoa que se foi e 
também não respeitam a família”, 
desabafou.

MÃE DE MARÍLIA MENDONÇA 
MANDA RECADO PARA RESPONSÁ-
VEIS POR VAZAMENTO

Ruth Moreira frisou que buscará 
uma resolução para o caso na Justi-
ça. Ela deseja que os envolvidos no 
vazamento paguem. “Quero deixar 
um recadinho para as pessoas que 
fizeram isso: vocês vão lembrar de 
mim num certo momento da sua 
vida. Não desejo a dor que eu passei, 
não. Mas, num certo momento da sua 
vida, você vai lembrar disso que fez... 
E você vai lembrar de mim”, afirmou.

sam prejudicar a imagem do artista”, 
iniciaram.

ATAQUES CONTRA MANOEL SOA-
RES ATINGEM FAMÍLIA DO APRESEN-
TADOR

Ao longo do comunicado, a asses-
soria de Manoel Soares explicou que 
a divulgação das últimas informações 
falsas, infelizmente, tem atingido os 
filhos do jornalista. O comunicador 
chegou a citá-los na edição desta sex-
ta-feira (14), revelando que os herdei-
ros vem enfrentando ataque verbal na 
escola.

“Sabemos, infelizmente, que são 
matérias que geram muita audiência, 
mas tudo tem um limite, e é importan-
te ter esse discernimento e compro-
misso com a ética e o respeito a todos 
os envolvidos”, continuaram.

E finalizaram: “Entendemos que o 
trabalho da imprensa é fundamental 
e precisa de toda liberdade. Porém, 
quando notícias falsas são publicadas, 
vai muito além da exposição profissio-
nal do artista, causando até consequ-
ências à sua família e seus filhos. Por 
fim, o artista agradece todas as men-
sagens que têm recebido, o trabalho 
profissional da imprensa, e reitera sua 
tranquilidade com sua postura de tra-
balho”.

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.5.2023
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Gilda provoca Marê e Orlando. Cândida finge sua recuperação e comemora a deci-
são de Luís de voltar para o seminário. Gaspar e Gilda trocam ameaças. Neiva comenta 
com Popó sobre Celeste. Ivan implica com Luís por causa de Tânia. Anselmo sugere que 
Luís proponha um namoro às escondidas com Tânia. Marê pede que Orlando fale sobre 
sua família. Justino se entristece ao ver Sônia beijar Júlio. Popó acompanha Celeste até 
sua casa. Adélia sugere que Neiva procure um amor. Marê se assusta ao ver Júlio entrar 

em seu quarto.

Theo aparece no laboratório e deixa Sol, Jenifer e Ben nervosos. Lumiar é avi-
sada da audiência de Emílio. Theo implica com Ben e Sol. Vitinho ajuda Lui com a 
surpresa que ele planeja fazer a Sol. Os bens de Guiga são bloqueados por culpa de 
Emílio. Lumiar termina seu romance com Theo. Emílio pede para morar com Guiga. 
Guiga vende brigadeiro no ICAES. Vitinho compra um anel para Lui dar a Sol. Hugo 
é obrigado a ir falar com um traficante. Lui conta para Ludmilla sobre suas intenções 
com Sol. Jennifer, Ben, Bruna, Kate e Rafa se encontram para ver o show.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Euclides
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la várias operações
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O solo,
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País
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Daniel percebe que Aline pensa que foi ele quem lhe enviou as sementes. Daniel 
repara que a água do terreno de Aline é transparente, em comparação com a água 
barrenta das terras de Antônio. Ruan conta a Antônio que escutou Aline dizer a 
Jonatas que precisará pedir empréstimo. Andrade tenta chantagear Anely. Luigi se 
hospeda na pousada de Andrade e Lucinda. Daniel revela a Antônio que Ademir 
comprou as sementes para Aline. Cândida aconselha Caio a revelar a Aline o seu 

amor pela moça. 

Após o crime, Poliana diz que vai para escola e apoia a família para também seguir 
em frente. Ruth comenta com os sobrinhos que Francisco, policial que conheceu no 
Ceará, vem para São Paulo para vê-la. Tânia encontra com Violeta. Gleyce e Branca 
reformam o CLL. Poliana e João reencontram os amigos. Éric faz as pazes com João. 
No laboratório, Sara diz a Otto que Pinóquio foi um herói, mas Otto declara que não 
vai ligá-lo, porque foi ele que colocou a família em perigo. João pergunta a Poliana se 

eles vão retomar o namoro. Sara comenta com Otto que Pinóquio só queria uma família e pede para dar uma chance. 
As crianças do Magabelo falam para Gael decidir entre o canal ou o futebol. Jeff expressa a Brenda que deseja dar mais 
um passo na relação. 

O terror da vida de adulto! O desabafo 
de saúde de Ana Clara vai fazer você se 
identificar e lembrar de marcar o médico

Cauã Reymond e Sabrina Sato estão juntos? 
Ator esclarece relação após curtidas em fotos 
da apresentadora

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Clara usou seu Instagram para 
fazer um desabafo a respeito de sua 
saúde e dos diagnósticos que recebeu

Ana Clara já se livrou de mais de 10 
quilos ao passar por uma transforma-
ção radical e agora a apresentadora do 
“Túnel do Amor” volta sua atenção para 
outra área da saúde. Ou melhor, outras. 
Em um vídeo postado nesta quinta-feira 
(11) em seu Stories do Instagram - e de-
letado horas depois -, a ex-BBB listou os 
problemas de saúde que descobriu em 
consultas com dentista, gastro e otor-
rino, por exemplo, e a indicação para 
alguns exames.

“Eu fui no gastro (gastroenterolo-
gista) e estou com refluxo, preciso fazer 
endoscopia e vários outros exames. Fui 

na dentista, vou ter que usar aparelho. 
Vou ter que remendar meus dentes, 
porque quebrei eles dormindo, estou 
apertando meus dentes”, contou Ana, 
cotada para assumir o comando do 
“BBB”.

‘CUIDANDO DE MIM’, RESUMIU 
ANA CLARA

A namorada do advogado Bruno 
Tumolli, com quem assumiu o relacio-
namento em abril, não parou por aí 
ao citar os problemas com os quais foi 
diagnosticada. “Eu fui no otorrino e eu 
peguei no sono no carro e falaram que 
eu estava respirando como se estivesse 
morrendo e descobri o quê? Tenho des-
vio de septo. Eu tinha e eu não sabia. E 
ainda tenho rinite crônica”, prosseguiu.

Uma outra visita foi com o derma-
tologista. “Tenho mais alguns médicos 
marcados. Tenho dermatologista, por-
que ano passado eu tive psoríase. (...) 
Tenho oftalmologista marcado, ver se o 
grau aumentou e eu quebrei meu ócu-
los. Mas, tudo bem, eu precisava de um 
novo. Eu preciso marcar mastologista, 
ginecologista, médico do sono...”, lis-
tou a global, dona de um salário digno 
de estrela.

No final, Ana Clara Lima resumiu 
e acabou dando um conselho aos se-
guidores. “O importante é que estou 
cuidando de mim, da minha saúde”, 
afirmou a apresentadora que fez uma 
revelação íntima a respeito do homem 
ideal.

Cauã Reymond abriu o jogo sobre 
rumores de romance com Sabrina Sato. 
Saiba se os artistas estão juntos!

Cauã Reymond se pronunciou so-
bre os boatos de que estaria vivendo 
um romance com Sabrina Sato e ex-
plicou as curtidas deixadas nas fotos 
da apresentadora. Segundo o ator, ele 
tem muita admiração pela empresária, 
afastando os rumores de um possível 
relacionamento.

“Toda hora falam que eu encontrei 
uma pessoa. Realmente não vou mudar 
os meus hábitos, as pessoas que eu já 
admirava e gosto de curtir, eu não vou 
deixar de curtir. Você começa a viver 

em uma prisão, é muito perigoso. Eu 
já curtia fotos da Grazi [Massafera], da 
Sabrina. A Letícia Laranja, minha cole-
ga, também já curtia, como eu curto de 
várias outras pessoas”, esclareceu em 
entrevista ao “Fofocalizando”, do SBT.

Recém-separada de Duda Nagle, Sa-
brina reforçou que tem uma relação de 
amizade com Cauã. “Desde que o mun-
do é mundo, a gente tem que entender 
que existe amizade entre homem e mu-
lher. Eu sempre tive muitos amigos ho-
mens, vocês sabem disso. É muito legal, 
dar força e incentivar. Quando curto es-
tou incentivando a pessoa a trabalhar”, 
assegurou.

CAUÃ REYMOND AFIRMA ESTAR 

SOLTEIRO
Recentemente, Cauã Reymond 

anunciou que o seu casamento com 
Mariana Goldfarb chegou ao fim. Jun-
tos desde 2016, eles oficializaram a 
união em abril de 2019 numa cerimô-
nia íntima, apenas para familiares e 
amigos. O artista também negou estar 
se relacionando com outra mulher 
após o término.

“Eu trabalho tanto. Eu estou ten-
tando encontrar tempo para malhar. 
Esse fim de semana eu namorei minha 
filha, foi uma delícia, fomos fazer com-
pras. Eu estou ficando com amigos, e 
realmente estou focado no trabalho”, 
declarou.

Essas unhas decoradas da Barbie com item 
inusitado de infância

Faltam poucos dias para um dos 
filmes mais esperados do ano! “Bar-
bie, o filme” vai chegar ao cinema 
com o protagonismo de Margot Rob-
bie. A trama de uma das bonecas mais 
famosas do mundo fez a estética des-
se universo ficar em alta e consequen-
temente a cor rosa está dominando o 
mundo da beleza e da moda.

Para entrar no clima e te inspirar 
a fazer uma maquiagem incrível para 
o dia da estreia, o Purepeople sele-
cionou alguns produtos que vão te 
ajudar nessa missão. 

Brilho Labial NY Lifter Gloss Petal, 
Maybelline

Formulado com ácido hialurôni-
co, este brilho labial da Maybelline 
vai manter seus lábios hidratados e 
volumosos. Seu aplicador é macio e 
facilita na hora de espalhar. 

Delineador Liquido Glam Line 
Boca Rosa, Payot

Explore a sua criatividade com 
este delineador da linha da famosa 
influencer e empresária Boca Rosa. 
Livre de parabenos, possui uma tex-
tura leve, resistência a água e não 

transfere nem borra. 

Batom Líquido Supermate Rosali, 
Quem disse, Berenice?

Com longa duração, este batom 
líquido com efeito matte vai garantir 
que sua maquiagem dure o dia intei-
ro. Possui um aplicador que permite 
desenhar os lábios com mais facilida-
de, além de uma cor intensa. 

Glowing Blush Stick Spice Rose 
Pink, Océane

Super fácil de aplicar, este blush 
em forma de bastão é uma ótima 
opção para criar looks diferenciados. 
Conta com uma fórmula hidratante 

que possui esqualano, cera de cande-
lila e óleo de semente de macadâmia. 

Paleta Sombras Nine Essentials, 
Fran By Franciny Ehlke

Essa paleta com tons rosados e leves 
possui nove cores para você usar como 
quiser. Tem uma alta pigmentação, lon-
ga duração e opções com acabamento 
metalizado, acetinado e cremoso. 

Gloss Diva Glossy Boca Rosa, 
PAYOT

Crie um efeito brilhante e arra-
se com este gloss da Payot. Oferece 
brilho e durabilidade, deixando os 
lábios hidratados e em destaque.

corpo jurídico, desde o princípio 
buscou o diálogo e a resolução do 
caso pela via conciliatória”, diz o 
comunicado.

Ainda segundo a equipe de 
Marília, houve, no último dia 07, 
uma primeira audiência para deter-
minar se o processo deve tramitar 
junto a Vara do Trabalho de Divinó-
polis, em Minas Gerais, onde Hen-
rique já residiu, ou se perante uma 
das Varas do Trabalho de Goiânia, 
sede do escritório da empresa que 
gerenciava a carreira da sertaneja.

IRMÃO DE MARÍLIA MENDON-
ÇA SE PRONUNCIA SOBRE PRO-

CESSO
Em entrevista ao colunista Lu-

cas Pasin, do UOL, o irmão da can-
tora, João Gustavo frisou que não 
se trata de um processo contra a 
família de Marília e destacou o ca-
rinho entre as partes.

“Sempre vai existir um carinho 
enorme pela família dele, não so-
mos tão próximos até porque eles 
moram em outro Estado e assim 
fica difícil essa proximidade. O 
que eu já cheguei a ver foi que eles 
estavam lutando para que o Bahia 
fosse considerado funcionário pela 
empresa, isso não tem a ver com a 
gente”, disse o irmão de Marília.

MONTES CLAROS SHOPPING @CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR
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Hulk toma decisão e não será mais o capitão 
do Atlético

DIVULGAÇÃO

F
Á

B
I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

Prova mais tradicional de Moc acontece 
neste domingo

No próximo domingo (16) 
acontecerá a prova de corrida de 
rua mais tradicional do Norte de 
Minas: a Corrida José Nardel – 
Aniversário de Montes Claros. É 
a 15ª edição da prova e os atle-
tas estarão divididos entre as 
distâncias de 5 e 10 km, além da 
caminhada de 3 km, todas com 
largada e chegada na Praça dos 
Jatobás.

Todos que terminarem a cor-
rida, que terá sua concentração a 
partir das 7 horas e largada às 8 

horas, receberão medalhas sendo 
que os três primeiros colocados, 
além do primeiro de cada catego-
ria de idade, receberão troféus. 
A novidade para essa edição da 
corrida é a premiação em dinhei-
ro para os três primeiros atletas, 
nos 5 e nos 10 km, para homens 
e mulheres, o que é uma reivin-
dicação antiga e reincidente dos 
atletas e coisa rara de se ver, atu-
almente, e que só foi possível 
graças à parceria do Município 
com as empresas patrocinadoras 

do evento.
O kit da prova, que é essencial 

para participar do evento, já está 
disponível, na sede da Secretaria 
Municipal de Esportes e Juventu-
de, na Praça dos Jatobás e pode 
ser retirado neste sábado, das 8 
às 17 horas. O kit é composto 
pelo número de peito e chip de 
cronometragem. Além da prova, 
outra atração será a rua de la-
zer que estará disponível para a 
criançada gratuitamente na arena 
montada na Praça dos Jatobás.

Na próxima segunda-feira (17), 
o Atlético-MG terá um importante 
desafio fora de casa, e viaja para 
encarar o Goiás, pela 15ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. O Galo 
vai em busca de sua primeira vitó-
ria ao comando do técnico Felipão, 
e terá um reforços de peso, já que 
o atacante Hulk ficou de fora dos 
gramados na última rodada, no re-
vés para o Corinthians, cumprindo 
suspensão.

O atleta é peça extremamente 
importante em campo, por isso, 
tomou uma decisão extremamente 
profissional, colocando o Atléti-
co em prioridade, e abriu mão da 
braçadeira de capitão, diante da 
relação com a arbitragem, que não 
caminha de maneira satisfatória. As 
inúmeras punições tem deixado 
Hulk de fora de importantes due-

los, em cartões que geralmente 
chegam por reclamação.

“Informar e comunicar a vocês e 
aos nossos torcedores: eu chamei o 
Rodrigo Caetano e o nosso professor 
para uma conversa e pedi para não 
usar mais a faixa de capitão. Agradeci 
toda a confiança e toda a responsa-
bilidade que passaram pra mim. To-
dos os clubes que passei eu tive essa 
faixa de capitão. Em Portugal, na 
Rússia, na China e aqui também. En-
tão agradeço ao Felipão e todos os 
treinadores que passaram pelo Galo, 
que me deram essa responsabilidade 
de representar nossos jogadores em 
campo” revelou Hulk.

O atacante realizou entrevista 
coletiva nesta sexta-feira (14), e ga-
rantiu ter sido uma escolha pessoal, 
diante das últimas circunstâncias. 
Diante do América, ainda na 13ª 

rodada do Brasileirão, Hulk rece-
beu o primeiro cartão amarelo na 
etapa inicial, e acabou expulso ao 
fim da partida, tentando uma con-
versa com a arbitragem. O atacante 
revela não ter a atenção mínima dos 
árbitros.

“Tivemos sim essa palestra apre-
sentada pelo comitê de arbitragem 
no início da temporada, aonde eles 
informaram que o capitão tem auto-
nomia e direito de conversar com os 
árbitros. Durante a palestra, a gente 
comentou com o representante do 
comitê que “poxa, não é isso que 
acontece. A gente tenta chegar para 
a conversar e os árbitros não nos 
dão ouvidos e nos pune com car-
tão” e eles falaram “então tá errado. 
Você pode mostrar a braçadeira de 
capitão”, comentou. (portaldoatle-
ticano)

DIVULGAÇÃO 

De volta à Toca da Raposa, Lucas Silva elogia 
gestão de Ronaldo: ‘É um novo Cruzeiro’

Personagem histórico do Cru-
zeiro, o volante Lucas Silva está 
de volta à Toca da Raposa, para 
sua terceira passagem. Ao ser 
perguntado sobre as motivações 
para retornar ao clube celeste, o 
volante rasgou elogios à gestão 
de Ronaldo Fenômeno, dono de 
90% das ações da SAF estrelada. 
Para ele, o respaldo da diretoria 
e a consciência dos dirigentes 
foram fundamentais para a que 
o jogador tomasse a decisão de 
retornar.

- Quando eu tive o contato do 
Cruzeiro, algo que eles me fala-

ram, principalmente a parte da 
gestão, da diretoria, que era um 
novo Cruzeiro. Isso, para qual-
quer atleta, dá muita confiança. 
Pode até não parecer, mas refle-
te diretamente dentro de campo, 
nos resultados. Assim que cheguei 
já pude perceber, que realmente é 
um novo Cruzeiro, com uma nova 
gestão e um perfil definido – con-
ta Lucas Silva.

De volta ao Cruzeiro após uma 
passagem de três anos e meio no 
Grêmio, Lucas Silva já está regu-
larizado junto ao Boletim Infir-
mativo Diário (BID) da CBF, e 

tem condições burocráticas para 
estrear. A parte física também não 
deve ser problema, já que, antes 
do anúncio, o jogador já fazia tra-
balhos de aprimoramento físico 
há cerca de uma semana.

Na nona colocação do Campe-
onato Brasileiro, o Cruzeiro rece-
be o Coritiba, às 11h do próximo 
domingo, 16 de julho. Esse será 
o primeiro de dois jogos conse-
cutivos como mandante, já que, 
na próxima semana, o adversário 
será o Goiás, também na Arena In-
dependência, em Belo Horizonte. 
(Lance.com)
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E COMO HOJE é sábado, vamos encontrar com a DIRETORIA DO 
SKEMA-KENTE, logo mais depois de meio dia. Antes é claro, vou a 
ÓTICA OUVIDOR, CAFÉ GALO, SHOPPING POPULAR  dar uma circula-
da, pois como sabem, não tenho saído muito e sim dedicando mais a 
musculação na academia “360 Studio Fitness” diariamente.

O RENOMADO artista plástico, SÉRGIO FERREIRA, está expondo 
seus quadros desde ontem na semana de Gastronomia que está acon-
tecendo na Pousada Raiz Park, comandado pelo chefe de cozinha, Fred 
Trindade.

NO SEGUNDO trimestre, estarei lançando pelo You-Tube meu 
programa ENCONTRO COM THEODOMIRO PAULINO, com muitas 
novidades. Aguardem.

A ECONOMIA da China demonstra sinais de crescimento menor 
que o esperado em 2023. Ainda que o PIB (Produto Interno Bruto) 
do país asiático tenha um desempenho melhor que em 2022, será a 3ª 
menor taxa desde a década de 1990.

NO PRÓXIMO SÁBADO, teremos uma belíssima noiva, ou seja, 
RENATA FIGUEIREDO que estará dizendo “sim” para RAFAEL RIBEIRO. 
Cerimonia intima com familiares e amigos mais próximos. É claro que 
estarei presente para desejar felicidades aos amigos.

NÃO SE ESQUEÇAM de conferirem suas MILHAS nos bancos, pois 
podem viajaram e também comprar vários produtos. Muitos esque-
cem e eles vencem. Olho vivo...

GOSTO DE VER a garra dos irmãos SÉRGIO E ROGERIO ATHAYDE, 
pois através da sua GÊMEOS PRODUÇÕES, tem oferecido a cidade 
e ao norte de Minas, shows espetaculares no Parque de Exposições. 
Agora mesmo estão anunciando a OKTOBERMED.

BEATRIZ AMARAL uma das minhas companheiras na musculação 
na academia “360 Studio Fitness” muito feliz pois sua neta, MARIA 
FERNANDA, filha de Adriana Amaral e Cesar Augusto Carvalho, rece-
beu seu diploma do curso de medicina pelas Ciências Médicas em 
Beagá. Aplausos e que Deus abençoe Maria Fernanda nesta nova etapa 
da sua vida. 

VIAJAR PARA O EXTERIOR

ANTIGAMENTE viajar para o exterior era raro e poucas pessoas ti-
nham este privilegio, e hoje, tudo mudou. Com milhas e PACOTES DA 
SERITUR, leia-se Cristianinho Lima, pode circular pelo mundo por pre-
ços acessíveis em excursões onde o turista paga tudo dividido em 10 
vezes sem juros. Como sempre digo: fica muitas vezes mais em conta 
que fazer turismo aqui no Brasil, principalmente agora com o dólar em 
baixa. Portanto, vamos viajar, pois nos faz rejuvenescer e adquirir mais 
cultura. 

GOVERNADORES NÃO ATENDEM 

COMO SABEM, o ministério da Educação, em um ato realmente sem 
noção, decidiu acabar com o programa de ESCOLA CIVICO- MILITARES  
criado pelo Governo Bolsonaro. A pasta informou aos Estados que vai 
desmobilizar as FORÇAS ARMADAS e iniciar processo para reintegração 
das unidades e rede de ensino. Ainda bem que a maioria dos Governa-
dores não estão aceitando esta emenda e vão manter em seus estados 
as importantes ESCOLAS MILITARES. Certíssimos.

REFORMA TRIBUTÁRIA 

O relator da reforma tributária no Senado, Eduardo Braga, quer 
incluir na proposta travas constitucionais que impeçam o aumento 
da carga tributária no país. O parlamentar vai cobrar do Ministério da 
Fazenda simulações de diferentes alíquotas do IVA para determinar o 
valor máximo do tributo.

PRODUÇÃO CRESCE

A produção brasileira de grãos pode atingir 317,57 milhões de tone-
ladas na safra 2022/2023, um crescimento de 16,5%, ou 44,9 milhões 
de toneladas a mais em comparação com a temporada anterior 2021/22, 
consolidando as previsões anteriores como a maior já produzida no 
País. Os dados fazem parte do 10º levantamento de grãos da Compa-
nhia Nacional de Abastecimento (Conab), divulgado na última quinta-
feira. É o Governo como estamos vendo perseguindo o AGRO que é tão 
importante neste grandioso País.

SECA CASTIGA

NESTE inverno onde o frio veio mesmo para valer, o sertão já está 
ficando cada vez mais feio e olhem que estamos ainda em Julho. Já ima-
ginaram os próximos meses que costuma provocar uma estiagem cada 
vez mais forte e o calor VOLTA QUEIMANDO TUDO?  Enquanto isso, na 
EUROPA, estou sabendo que o calor está infernal, o verão já começou 
e só acabará em Setembro. Quem acha o verão brasileiro QUENTE, no 
velho mundo é bem mais terrível. Aliás, FÁTIMA TURANO e Eliziario 
Resende, Leandro Oliveira-Leticia Turano, estão em Miami com os filhos 
e enfrentando um calor terrível. Regressam nesta quarta-feira.

VAP & VIP

NESTE FINAL DE SEMANA, mais uma homenagem aos 60 
anos do MAX-MIN CLUBE que faz parte da minha história, 
como foi também o AUTOMÓVEL CLUBE, onde, modéstia à 
parte, promovi festas históricas e que mantiveram o ETER-
NO GLAMOUR da nossa sociedade, a valorização da família e 
premiando valores e os construtores de Montes Claros e das 
Minas Gerais. Por isso mesmo, meu destaque vai para o BAILE 
DO HAVAI quando era promovido no salão de festas e MA-
RIANA FERREIRA no auge da sua beleza desfilando na gran-
de passarela como a MUSA DO VERÃO daquele ano. Depois a 
festa foi crescendo e passei a promovê-la na grande piscina 
com o nome do LUAU DO HAVAI, que estarei comentando nas 
próximas colunas. Mariana, como sabem, é filha de Sérgio e 
Zilma Ferreira e hoje continua ainda bela, bem casada e com 
dois filhos. Faz parte da história de todas aquelas que partici-
param dos bailes que realmente marcou nestas seis décadas 
do monumental clube

FOTOGRAFEI também no CAMAROTE DA CIA PROMO-
ÇÕES, Renata Sena e Raissa Alves

QUEM ESTEVE aniversariando na quinta-feira foi o en-
genheiro e proprietário da CONSTRUTORA TURANO, Gui-
lherme Turano que comemorou a data com sua maravilho-
sa Patrícia Piana e os príncipes, João Guilherme e Gustavo. 
Vivas para Guilherme

O MÉDICO Urologista, ALUÍSIO ALMEIDA, com sua bela 
Carol Lanza, formando um bem lançado par no nosso cir-
cuito jovem

NO CAMAROTE da Cia Promoções, fotografei MICHEL 
AGUIAR e LIVIA DE MOURA que será outra noiva belíssima 
no mês de Setembro

RECORDAR É VIVER: No histórico “Theo’s House” que 
como sabem foi da minha propriedade durante 12 anos 
e promovi ali a NOITE DAS PERSONALIDADES DO ANO 
quando o inesquecível GOVERNADOR FRANCELINO PE-
RERIA veio pela primeira vez a MOC depois de ter ocupado 
o cargo, especialmente para me homenagear e está aí sendo 
recebido por este jornalista e em uma mesa estavam, DUI - 
CÉLIA COLARES, ALBERTO - LEILA PACULDINO e JUNIOR 
BRANDÃO. O THEO’S HOUSE, como sabem, tem histórias e 
está em vários fatos do meu próximo livro, “EU NÃO CON-
TEI TUDO”...

O BEM SUCEDIDO empresário e médico, WERTMAN VI-
LELA, com sua esposa Fernanda em uma das suas viagens 
pelo mundo. Wertman Vilela comanda o moderno HOSPI-
TAL DOS OLHOS que é considerado um dos melhores do 
estado e é também diretor de uma importante construtora. 
Um vencedor que merece todas as honras

NA PRÓXIMA TERÇA-FEIRA, estarei encerrando a distri-
buição dos COBERTORES da tradicional CAMPANHA DO 
FRIO. Graças a Deus, este ano, consegui quase dois mil para 
cobrir um irmão carente. Obrigado bom Deus e aos ami-
gos que enviaram PIX para a loja de Manoel Boaventura que 
vendeu os cobertores pelo custo.  Todos são queridos par-
ceiros, não só nessa campanha como também na do NATAL 
no final do ano

UM FLAHS em dois amigos super queridos: Corina Medei-
ros Abreu e Ajax Domiciano

OS NOIVOS, Pedro Alcântara e Carol Costa, estão em Ar-
raial D’ Ajuda curtindo a casa que ele comprou no badalado 
condomínio “Coral das Ostras”


